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Адреса сопротивления

ВАКЦИИ приняли участие
члены фракции КПРФ в

областной Думе: первый сек�
ретарь Саратовского горкома
КПРФ А. Анидалов, первый
секретарь Волжского райкома
партии Н. Бондаренко.

Участники пикета потребова�
ли увеличения детского пособия
по уходу за ребёнком и декрет�
ного пособия, отмены ЕГЭ, пре�
кращения поборов в школах.

Активисты КПРФ возлагают
ответственность за социаль�

ную напряжённость на дейст�
вующую власть и её подручную
партию «Единая Россия». По
мнению пикетчиков, буржуаз�
ная власть наплевательски от�
носится к детям: одни только
рассуждения о демографии и
никаких действий для увели�
чения рождаемости и улучше�
ния жизни детей.

А. Анидалов отметил, что
КПРФ последовательно вы�
ступает за свёртывание дест�
руктивных реформ в образова�

нии, например, таких, как вве�
дение ЕГЭ. Коммунисты про�
тив неолиберального наступ�
ления на бесплатное образова�
ние и бездумную коммерциа�
лизацию школьной жизни. За�
крытие и слияние сельских
учебных заведений должно
быть немедленно прекращено.
Расходы на бесплатное образо�
вание и здравоохранение обя�
заны стать приоритетными в
бюджетной политике государ�
ства. Ведь это вклад в будущее
России!

Пресс�служба Саратовского
обкома КПРФ.

В защиту материнства 
и детства

В Международный день защиты детей,
коммунисты провели в Саратове пикет в за�
щиту материнства и детства.

Ц ЕНТРАЛЬНЫМ СОБЫ�
ТИЕМ стало проведение
форума парламентских

фракций КПРФ в Северо�Кав�
казском и Южном федеральных
округах с участием представите�
лей Союза писателей России и
ректоров высших образователь�
ных организаций на тему «Пра�
вовые аспекты регулирования
защиты русского языка».

Основная идея форума состо�
яла в том, что русский язык в со�
временных условиях нуждается
в разных формах защиты, вклю�
чая и правовую, которая обычно
недооценивается, разумеется,
на государственном уровне, ибо
правовой уровень — это именно
уровень государства.

Открыл работу форума первый
секретарь Ставропольского край�
кома КПРФ В.И. Гончаров. Было
отмечено, что в работе форума
принимают участие первые сек�
ретари местных организаций
КПРФ Кавказских Минераль�
ных Вод, писатели, руководители
образовательных учреждений и
представители СМИ. В.И. Гонча�
ров напомнил, что в соответствии
с Конституцией РФ русский язык
имеет статус государственного. В
развитие основных положений
главного документа страны были
приняты ряд федеральных зако�
нов. Например, «О языках наро�
дов Российской Федерации», 
«О государственном языке Рос�
сийской Федерации» и другие.

Казалось бы, что русский
язык получил все необходимые
юридические основания. Но это
не так. В частности, остались не
уточнены требования к особен�
ностям практического исполь�
зования русского языка в каче�
стве государственного, равно
как и не указываются обязатель�
ства органов власти по отноше�
нию к порядку формирования
или сохранения государствен�
ного языка Российской Федера�
ции. Не достаточно полно рас�
крыты основные статусные
функции русского языка. Не оп�
ределены нормы сохранения
чистоты русского языка и куль�
туры русской речи. Имеются и
другие недоработки юридичес�
кого характера.

Одна из задач форума — вы�
работка конкретных практичес�
ких рекомендаций по укрепле�
нию правовой базы русского
языка, которые должны быть
учтены высшими органами го�
сударственной власти в России.

Пресс�служба 
Ставропольского 

крайкома КПРФ.

Мы отметили День русского языка.
Этот праздник пришёл к нам из Крыма.
В 1996 году, в разгар «украинизации»
и гонений со стороны украинских на�
цистов на русский язык, Русская об�
щина Крыма впервые отметила этот
день, который назывался тогда Днём
защиты русского языка. 

ЕЖЕГОДНО, 6 ИЮНЯ, в день рождения
Пушкина, великого русского поэта, имя
его и память собирали и объединяли наро�

ды. Великий и могучий язык не разделял, а объе�
динял людей, был языком межнационального
общения, в том числе и разноязычного Крыма. И
сегодня, после возвращения Крыма в состав Рос�
сии, там не одна подавляющая «дэржавна мова»,
а три языка со статусом
государственного —
русский, украинский и
крымско�татарский.

С 2011 года День рус�
ского языка начал пра�
здноваться в России, и
сейчас это международ�
ный праздник, отмеча�
емый и ООН, и всем
Русским миром. 

Русский мир — это
люди русского языка и
русской культуры в Рос�
сии и за её рубежами.
Реставрация капитализ�
ма разорвала единую
страну, и самым боль�
шим в мире разделён�
ным народом стал рус�
ский народ. Двадцать
пять миллионов наших соотечественников ока�
зались вдруг «иностранцами» во вновь образо�
вавшихся государствах.

Оноре де Бальзак сказал когда�то, что буду�
щее нации — в руках матерей.

И сегодня особенно важно осознать это. 
От «Всероссийского женского союза — «На�

дежда России», от себя лично я обращаюсь к
вам, дорогие наши подруги, женщины, говоря�
щие по�русски, женщины русской культуры,
волею судеб оказавшиеся «за границей».

От вашего ума и такта, от вашей любви и за�
боты, от вашей мудрости зависит, вырастут ли
ваши дети людьми Русского мира и русской
культуры.

Вы с первых минут жизни рядом со своими
детьми, они слышат биение вашего сердца и
ваш голос. Пусть же этот голос поёт им русские
колыбельные и рассказывает русские сказки,
пусть с материнским молоком впитывают они
великую русскую культуру. Приучайте их к рус�
ской речи, читайте русские книжки — всё равно
нигде не придумано сказок лучше, чем про Му�
ху�цокотуху и Айболита, Незнайку и Буратино,
про конька�горбунка и золотого петушка. Ис�
пользуйте все современные средства — интер�
нет, радио, телевидение, чтобы создать вокруг
себя пространство русского языка, в котором
должны жить и общаться ваши дети.

Помните, что Россия дала миру писателя Тол�
стого и химика Менделеева, физика Столетова
и математика Лобачевского, инженера Королё�

ва и изобретателя радио Попова — путь к успе�
ху, к высотам науки и культуры начинался для
них, как и для многих других, с русского языка.

Конечно же, и вы, и ваши дети должны знать
местный язык и местную культуру. Энгельс го�
ворил, что человек столько раз человек, сколько
языков он знает. И ваш ребёнок будет вдвое ум�
нее и успешнее, если будет знать и русский
язык, и местный. А нацисты, отказывающиеся
от изучения русского языка, обделяют и себя, и
своих детей.

Нина ОСТАНИНА.
Председатель Общероссийского

общественного движения «Всероссийский
женский союз — «Надежда России».

Дата в календаре

Родная речь

НА ФОРУМ собрались представители 96 стран
мира. Участие в мероприятиях принимали
около 500 иностранных гостей и делегации 11

международных парламентских организаций. 81 стра�
на была представлена парламентариями, 22 страны —
председателями парламентов, ещё 15 — вице�спике�
рами. На форуме работали 122 эксперта из 55 стран.

Г.А. Зюганов принял участие в различных меропри�
ятиях форума. Ключевым стало его выступление на
«круглом столе» «Россия и Африканский союз. Пер�
спективы межпарламентского сотрудничества». Ли�
дер КПРФ был одним из инициаторов проведения
данного мероприятия.

«Хочу поприветствовать вас от имени Компартии,
которая имеет сильную фракцию в Государственной ду�
ме, имеет 11 тысяч парламентариев по всей стране. Все
мои коллеги и друзья выступают за укрепление связей с
парламентариями Африки, и мы для этого многое дела�
ем, — подчеркнул Геннадий Андреевич, обращаясь к
участникам «круглого стола».

«Мы рассматриваем нынешний парламентский фо�
рум как продолжение 100�летия Великого Октября,
которое мы недавно отметили. К нам приезжали 132
делегации, в том числе представители всех парламен�
тов африканских стран. Хочу подчеркнуть, что опыт
Великого Октября, который позволил собрать распав�
шуюся империю на основе труда, справедливости,
дружбы, равноправия, истинного интернационализма
в форме СССР, является уникальным. А Победа Совет�
ского Союза в Великой Отечественной войне позволи�
ла освободить многие страны Африки от колониально�
го рабства, от расизма. Мы максимально способство�
вали укреплению парламентаризма, подлинного наро�
довластия и демократии, помогая многим африкан�
ским странам», — напомнил лидер коммунистов. 

«Хочу особо отметить, — продолжил Г.А. Зюганов, —
что мы провели встречи с делегациями всех парламен�
тов Африки. У нас очень тесные связи с их руководите�
лями. Советская страна в своё время подготовила 600
тысяч специалистов, которые хорошо говорят по�рус�
ски. Во всех африканских парламентах немало тех, кто
владеет русским языком и всё делает для укрепления
наших связей. Несмотря на то, что в последнее время
эти связи ослабли, геополитическая линия, связанная
с укреплением международных позиций, равноправ�
ных отношений, играет в мире огромную роль, и мы
активно поддерживаем такую политику». 

«Что касается Африки, — отметил далее лидер
КПРФ, — у нас здесь особый интерес. Он связан преж�

де всего с дружбой и тесным сотрудничеством с наши�
ми африканскими коллегами. В Африке проживают
уже более 1 млрд человек. В ближайшие 30 лет будут
проживать 1,5 млрд. Этот континент станет играть оп�
ределяющую роль в развитии мира как с точки зрения
демографии, так и с точки зрения освоения новых тех�
нологий и сырьевых ресурсов. Поэтому сложение уси�
лий России, африканских стран и их парламентов, на
мой взгляд, будет играть ключевую роль».

«Вместе с тем, — подчеркнул Геннадий Андреевич, —
надо понимать, что африканские страны сегодня со�
ставляют более четверти всех голосующих в ООН. И мы
благодарны вам за то, что вы, как правило, поддержива�
ете инициативы России по укреплению мира, безопас�
ности, равноправного сотрудничества, борьбе с терро�
ризмом. Учитывая, что кризис по�прежнему лихорадит
все континенты и страны, а военная угроза и опасность
нарастают с каждым днём, та политика, которую про�
водят американцы, угрожает всем нам. Поэтому парла�
ментариям надо максимально консолидировать свою
деятельность. В этом отношении наша партия имеет
уникальный опыт взаимодействия с африканскими
странами, пользуется их большим доверием. И мы го�
товы такую политику активно продолжать и впредь».

В работе «круглого стола» также принял участие заме�
ститель Председателя ЦК КПРФ, первый заместитель
председателя Комитета Государственной думы по меж�
дународным делам Д.Г. Новиков.

Пресс�служба ЦК КПРФ.

Геннадий ЗЮГАНОВ:

Парламентариям надо максимально 
консолидировать свою деятельность

4—5 июня в Москве проходил
Международный форум «Разви�
тие парламентаризма». В его ра�
боте принял участие Председа�
тель ЦК КПРФ, руководитель
фракции КПРФ в Государственной
думе Г.А. Зюганов.

Команда КПРФ в от�
ветном матче (первый
матч завершился со счё�
том 2:2) победила со
счётом 4:2 команду БЛиК
из Нефтеюганска. На ре�
шающей встрече присут�
ствовали Председатель
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов,
первый заместитель
Председателя ЦК КПРФ
И.И. Мельников, замес�
титель Председателя ЦК
КПРФ Д.Г. Новиков, руко�
водитель пресс�службы
ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

П О ИТОГАМ МАТЧА
лидер коммунистов
Г.А. Зюганов обратил�

ся к футболистам мини�фут�
больного клуба КПРФ. «Вы
играли в коллективный фут�
бол, которым можно гордить�
ся, — подчеркнул Геннадий
Андреевич. — Вы представля�
ете цвет наших ста команд по
мини�футболу. Наш клуб раз�
растается, у нас появились
очень хорошие волейболис�
ты, силовики, в прошлую
субботу тысяча человек на
милю плавали. У нас настоя�
щий спортивный клуб, и вы
— его украшение».

«Мы показываем образец,
как нужно работать с молодё�

жью, — продолжил лидер
КПРФ. — Наши игроки вы�
ступают в сборных всех уров�
ней. Всех поздравляю, желаю
всем удачи. Обратите внима�

ние на подбор футболистов,
на то, как они отдаются игре,
на их настрой. Наши футбо�
листы — идейные люди, кото�
рые играют на совесть. Сего�

дня мы победили за счёт кол�
лективной игры, хороших
скоростей. Немножко не вез�
ло в завершающей стадии — у
нас было двадцать голевых

ситуаций, можно было забить
пять�семь мячей. Но, несмот�
ря на это, переломили ход
встречи и победили исключи�
тельно достойно».

«Счастлив, что наша моло�
дёжная команда второй год
подряд — лучшая в Высшей
лиге, — сказал президент ми�
ни�футбольного клуба КПРФ
Иван Мельников. — Рад за ре�
бят и что наша клубная систе�
ма отстроена верно. Победа
нам далась нелегко. Но тем
она ценнее. Наши ребята —
молодцы, герои, смогли пере�
ломить ход встречи и вырвать
победу. Для нас она дорогого
стоит. Всем большое спасибо!»

Kprf.ru

Мы — чемпионы
МФК КПРФ в третий раз в своей истории выиграл чемпионат Высшей лиги

Ф ЕСТИВАЛЬ ОТКРЫЛ мэр Но�
восибирска, первый секретарь
областного комитета КПРФ

Анатолий Локоть. Гостей праздника
поздравили депутат Государственной
думы Вера Ганзя, заместитель председа�
теля Законодательного собрания Вла�
димир Карпов, руководитель Новоси�
бирского союза журналистов Яков Са�
мохин, первый секретарь Новосибир�
ского областного комитета ЛКСМ РФ
Роман Яковлев.

То, что 2018 год — это ещё год 200�ле�
тия со дня рождения Карла Маркса,
подчеркнул в своём выступлении Ана�
толий Локоть:

— Маркс — основоположник вели�
кой идеологии, великой доктрины, ко�
торая позволила создать общества ино�
го типа, основанные на принципах
справедливости. Величайшая работа
Карла Маркса и Фридриха Энгельса —
«Манифест Коммунистической пар�
тии» — основа уставных документов
всех коммунистических партий, в том
числе и нашей.

Политик отметил, что, помимо 100�
летия комсомола и 200�летия со дня
рождения Карла Маркса, в этом году
есть и ещё одна важная юбилейная дата
— 125�летие Новосибирска. И под ап�
лодисменты собравшихся Анатолий
Локоть вручил юбилейный знак «За
труд на благо города» заслуженным
коммунистам, внёсшим свой вклад в
трудовые свершения Новосибирска:
Валентине Санаровой, Виктору Булае�
ву, Владимиру Белкину и Александру
Воробьёву.

У микрофона — депутат Государст�
венной думы Вера Ганзя. Она акценти�
ровала внимание на том, как важно в
современном обществе говорить людям
правду:

— Мы ясно видим, насколько ложь
довлеет над страной. Растут цены на
топливо, и всё дорожает, пенсионеры
получают нищенскую пенсию, а нас

убаюкивают сказками о небывалом
экономическом прорыве.

Руководитель фракции КПРФ в За�
конодательном собрании Владимир
Карпов вспомнил о том, как проводи�
лись первые «Дни Правды», как руко�
водство Новосибирского областного
комитета партии волновалось, состоит�
ся ли праздник. Оказалось, состоялся,
и это неудивительно, ведь он опирается
на советскую традицию, в этом году —
на традицию боевого комсомола:

— Комсомол был особой организа�
цией, и сейчас, много лет спустя, мы
определяем её как уникальную, единст�
венную в мире мобилизационную мо�
лодёжную организацию — напористую,
энергичную, способную решать такие
задачи, которые многим и не снились.

От пишущей братии собравшихся с
праздником поздравил руководитель
Новосибирского союза журналистов
Яков Самохин:

— Очень здорово, когда в нашем го�
роде укореняются традиции, объединя�
ющие людей. Вдвойне здорово, что та�
кой традицией стал «День Правды»,
объединяющий журналистов, читате�
лей, слушателей в стремлении к верно�
му слову, искренней мысли и честной
информации.

Первый секретарь Новосибирского
областного комитета ЛКСМ РФ Роман
Яковлев от имени современных комсо�
мольцев заявил, что борьба за социаль�
ные права трудящихся продолжается:

— Несмотря на усилия буржуазных
идеологов, коммунистическая идея жи�
ва. Не удалось сломить стремление мо�
лодёжи к социальной справедливости.
В комсомол приходят люди, которые
родились в 1990�е годы, они не жили в
Советском Союзе, но они голосуют за
социализм.

В этот июньский день гостей празд�
ника в Первомайском сквере ждало
много интересного: они участвовали в
политических дискуссиях, знакоми�

лись с тематическими выставками, са�
жали деревья, аплодировали певцам,
музыкантам, танцорам, любовались
фейерверком. Достаточно сказать, что
только одно Дзержинское отделение
КПРФ распространило более тысячи
экземпляров печатной продукции, со�
брало свыше 250 подписей в поддержку

участия Анатолия Локотя в выборах гу�
бернатора Новосибирской области.

«День Правды», собравший несколь�
ко тысяч новосибирцев, завершился
ярким огненным шоу.

Пресс�служба Новосибирского 
обкома КПРФ.

«День Правды» в Новосибирске
2 июня, когда в Новосибирске впервые за много

дней установилась солнечная погода, в Первомайском
сквере открылся 11�й «День Правды», фестиваль левой
прессы. В этом году он посвящён 100�летию комсомо�
ла. Каждая площадка фестиваля была связана с одним
из 6 орденов, которые в разное время вручались ком�
сомольской организации Советского Союза. 

Русский язык —
под крышу закона!

В городе�курорте Железноводске 5—6
июня проходил VII межрегиональный лите�
ратурно�музыкальный фестиваль «Пушкин�
ские дни на Северном Кавказе — 2018».
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Вслед за событием Парламентский дневник

Кто ненавидит
Ленина

События в Ульяновске, вызванные попыткой властей не просто переименовать
памятные места города, носящие имя Ленина, но и грубо, уже не в первый раз, навя�
зать населению волю горстки откровенных проходимцев и отпетых мерзавцев, побу�
дили задуматься, отчего так происходит. Казалось бы, В.И. Ленин родился в Улья�
новске, лучшие умы человечества признают в нём гения не только величайшей рево�
люции, но и учёного, создателя первого в мире государства трудящихся и для трудя�
щихся, талантливого и успешного реформатора, что проявилось в реализации плана
ГОЭЛРО, нэпа, осуществлении блестящей финансовой реформы. Невзирая на это,
пигмеи от власти взялись за низвержение титана. Может, забыли о том, что подоб�
ное чинят в отношении памятников Ленина и советского наследия современные бан�
деровцы на Украине, антироссийские политиканы в Польше и странах Балтии.

У ВЫ! ПРОИСХОДЯЩЕЕ имеет свою ло�
гику. Ещё Салтыков�Щедрин заметил, что
капиталист по природе своей — хищник, а

либерал�«пенкосниматель» — лишь сочинитель
правил «на предмет наилучшего производства
хищничества».

Абсолютный бред, что при капитализме каж�
дому гарантирована свобода. Суть буржуазной
свободы, как образно заметил сатирик, лишь в
том, что судак «авабля» пусть и «…мерзость, а
всякому вольно её попробовать». Вот и вкусили за
последние три десятилетия всяких мерзостей
капитализма под видом реформ и разных вау�
черных благодеяний для народа. 

Хулили государство, заявляя, что работать сле�
дует не на него, а на себя. Поверили, но… трудить�
ся за гроши пришлось на олигархов и криминаль�
ную буржуазию. Обещали всех сделать собствен�
никами предприятий, а они достались банде при�
ближённых к власти, обворовавших страну и на�
селение. А ещё породили разгул преступности,
невиданную коррупцию, межнациональную и со�
циальную рознь. И опять же прав великий сати�
рик, словно через века увидевший, что современ�
ная российская власть полна «наглыми, мечущими�
ся людьми, …которые вечно глотают и никогда не
насыщаются… Никакого «распределения богатств»
у нас нет, да, сверх того, нет и «накопления бо�
гатств», а есть открытое и наглое расхищение». 

Известно, что если где�то убыло, то у кого�то
обязательно прибыло. У народа и государства всё
больше и больше убавляется, а у оказавшихся ря�
дом с кормилом власти и близ «национального
лидера» — стремительно приумножается, невзи�
рая на затяжной кризис и всякие санкции. Даже
судебного приговора за получение взятки в 2 мил�
лиона долларов бывший министр экономики в
путинско�медведевском правительстве дожидал�
ся в элитной 313�метровой квартирке ценой око�
ло 170 миллионов рублей. Чиновник этот ещё и
особнячок на 520 квадратных метров обрёл с гек�
тарами дорогой земли в Подмосковье и в Крыму.
А у молодой жены в наличии две солидные квар�
тиры, два приличных дома, пять участков земли в
Крыму. Крым�то — наш. Вот они и прибирают
его. Улюкаев, надо полагать, не один такой, если
судить по декларациям о доходах и собственности
высших чиновников государства Российского.

В масштабе одного�то «товарищества собст�
венников жилья» не ведаешь, что делать при та�
кой�то реформе ЖКХ, а члены медведевского
правительства, губернаторы и мэры, творящие
«преобразования», обременены квартирами,
дворцами, латифундиями. У всех барахла, что у
криминальных барыг. Когда им заниматься го�
сударственными делами?!

У заместителя премьера с выразительной фами�
лией Голодец — дом в Швейцарии, квартира в
Италии, две квартиры в России. У другого недав�
него заместителя премьера г�на Хлопонина тоже
имеется на всякий случай уютная квартирка в 818
квадратных метров в Италии в дополнение к двум
дворцам в России общей площадью более 3,5 ты�
сячи квадратных метров. Есть у него ещё и квар�
тира в 132 «квадрата». С не меньшим размахом ра�
дуются жизни другой недавний член правительст�
ва Абызов и его чада. Помимо квартир, автомоби�
лей, многочисленных земельных участков, верто�
лёта и прочего добра, сей господин нажил дом в
Великобритании и дом в Италии. Даже наш улья�
новский губернатор несколько лет назад обзавёл�
ся квартирой в Швейцарии, куда и дочь отправил
чему�то учиться. Потом, правда, от этой собствен�
ности как�то странно избавился, не обретя при
этом никакого дохода. А ведь имеются ещё саха�
линский Хорошавин, «комический» Гайзер, и
несть им числа… Это те, кто попался и засветился.

АЕСТЬ ЕЩЁ ОЛИГАРХИ, число коих, не�
смотря на кризисы, приумножается. И всех
их народ должен сытно кормить. А чтобы у

них что�то прибыло, у трудящихся это что�то изы�
мается. Министр финансов и по совместительст�
ву медведевский первый заместитель г�н Силуа�
нов уже принял меры по компенсации всех потерь
от санкций миллиардеру Вексельбергу. Обещана
помощь и прочим пострадавшим от заморского
ворога. Словно об этих мироедах писал М.Е. Сал�
тыков�Щедрин: «Эти люди настолько угорели под
игом стяжания и до того лишились дара провидения,
что никакие перспективы будущего не могут волно�
вать их». Такова элита в России.

Понятно, что на страну и народ они смотрят ис�
ключительно как на источник извлечения прибы�
лей. Посему и Ленин неугоден и страшен для этих
стяжателей. Оттого и звучат в период, как прави�

ло, весенних и осенних обострений заявления
всяких «либералов»�«пенкоснимателей» типа
Жириновского и иже с ним о перезахоронениях
на Красной площади Москвы. В хор его подража�
телей в Ульяновске включились и «социалисты»
из так называемой «Справедливой России». Не�
давно назначенный руководителем её региональ�
ного отделения г�н Сычёв стал инициатором об�
ращения к властям о переименовании централь�
ной городской площади Ленина в Соборную, хотя
рядом нет ни одного храма. 

Социализмом от этого господина, как, впро�
чем, и от Миронова, и не пахло никогда. Выпуск�
ник медфака местного университета по специаль�
ности работать и не думал. Весьма доходную
должность обрёл в солидном «Жилстройсервисе»,
да так умело его «прооперировал», что превратил в
полного инвалида с долгами в 200 миллионов руб�
лей. После этого был востребован в должности
помощника нынешнего губернатора. Позднее
оказался одновременно в ОАО «ДК Заволжского
района» — генеральным директором, в ОАО «ДК
Ленинского района», в ОАО «ДК Железнодорож�
ного района» и в ОАО «ДК Засвияжского района»
(сразу в трёх!) — финансовым директором.

Ныне все эти муниципальные конторы по со�
биранию денег с населения стали банкротами, а
г�н Сычёв М.А., успешно «освоив» средства, вы�
деленные на капремонт и устранение других не�
достатков в ЖКХ, оказался заместителем пред�
седателя правительства Ульяновской области.
Стремясь избежать пристального внимания пра�
воохранительных органов, пришлось ему не�
сколько лет укрываться за пределами Ульянов�
ской области, а затем пристроиться в дочерней
фирме олигарха Вексельберга. Возглавлял он не
раз избирательные штабы «Единой России». А
теперь «социалист» снюхался с председателем
исполкома городской организации правящей
партии г�ном Андреевым, оказавшимся по сов�
местительству исполняющим обязанности гла�
вы администрации г. Ульяновска и многолетним
председателем городской избирательной комис�
сии. Тот инициативу о переименовании площа�
ди Ленина сразу и реализовал. 

Г�ну Андрееву решать бы вместе с губернато�
ром и областным правительством с подобной
прытью проблемы ЖКХ. Но в сфере коммуналь�
ного бизнеса сосредоточены интересы многих
депутатов гордумы и  областного парламента, ру�
ководителей регионального отделения «Единой
России», которые успешно осваивают миллиар�
ды бюджетных и людских рублей. Не конфлик�
товать же с ними. И вообще поставлен г�н Анд�
реев на временную должность исключительно
для решения конкретных политических задач.
Этому ретивому начальнику недосуг даже вывес�
ку на воротах города поправить.

По Волге пошли первые теплоходы с турис�
тами, которые с недоумением взирают на от�
сутствие сразу нескольких букв в славном име�
ни города, оказавшегося во власти тех мерзав�
цев, которых столь ярко вывел в своих творени�
ях М.Е. Салтыков�Щедрин. Речной порт при
их правлении реально лишился вокзала, не
имеет освещения и утратил дорожное сообще�
ние с областным центром. Дорога просто ис�
чезла. А мэр, которого никто не избирал, занят
переименованием площадей и улиц.

П РАВ КЛАССИК, поведавший, что подоб�
ное начальство руководствуется двумя пра�
вилами. Пользу Отечеству определяют на�

несённым вредом, ибо оно «завсегда в расстроен�
ном виде от прежнего начальства к новому дохо�
дит». В связи с этим очевидно и второе правило:
«как можно больше мерзавцев в распоряжении
иметь, потому, что люди своим делом заняты, ... и
ко вреду способные». 

А «Сказка о ретивом начальнике»,  рождён�
ная М.Е. Салтыковым�Щедриным 150 лет на�
зад, словно с наших уродов при власти писа�
лась. Затеи их реализуются немедленно. Причи�
нённый вред за пользу принимается. Мерзавцев
содержат в холе и неженье, а прочим — и возра�
жать возбраняется. 

Великий сатирик (и мы вместе с ним) убеждён
был, что такую систему менять следует, ибо не от�
вечала она тогда, не отвечает и ныне интересам
страны и абсолютного большинства её граждан.
Понимают это и люди, вышедшие на площадь 
Ленина на его родине в г. Ульяновске.

Александр КРУГЛИКОВ.
Доктор исторических наук, депутат 

Законодательного собрания Ульяновской области.

НАКАНУНЕ Забайкальский краевой коми�
тет КПРФ направил обращение президен�

ту России с требованием отменить решение
руководства города Ульяновска о переимено�
вании площади. От управления президента РФ
по работе с обращениями граждан и организа�
ций пришёл ответ. В сообщении, в частности,
говорится:

«В связи с тем, что в Вашем заявлении отсут�
ствуют сведения о рассмотрении поставленно�

го в обращении от 01.06.2018 г. за №608055 во�
проса органом местного самоуправления, в
компетенцию которого входит его решение,
для обеспечения получения Вами ответа по су�
ществу поставленного Вами вопроса Ваше об�
ращение направлено в правительство Ульянов�
ской области».

Как говорится, без комментариев…
Пресс%служба Забайкальского краевого 

комитета КПРФ.

Отфутболили...

В Забайкалье 4 июня коммунисты, комсомольцы вместе с представителями
«ВЖС — «Надежда России» и читинцами поддержали жителей Ульяновска, проведя
акцию протеста против переименования площади Ленина в Соборную.

Многие, наверное,
помнят советский муль�
тик про бабу�ягу, жутко
разобиженную тем, что
не она стала символом
Олимпиады�80. Вот в
роли такой зловредной,
тщеславной старухи,
строящей козни всему
разумному и позитив�
ному, выступает неред�
ко правительство на па�
ру с «единороссовским»
парламентским боль�
шинством.

Е СЛИ авторами законо�
проекта выступают депу�
таты из фракции КПРФ,

это уже повод, чтобы думские
«медведи», пристёгнутые к
правительственным поводы�
рям, заявили: «А мы «против»!»
А коль уж совсем никак не от�
крутиться от поднятой комму�
нистами проблемы, так правя�
щая братия тут же найдёт пред�
лог, чтоб, отклонив законопро�
ект оппозиционной партии,
перехватить законодательную
инициативу. 

К такому законотворческо�
му плагиату правительство
прибегло, выдвинув свой зако�
нопроект о распространении
упрощённого порядка въезда
иностранных граждан по элек�
тронным визам на территории
воздушных пунктов пропуска
через российскую государст�
венную границу, расположен�
ных на Дальнем Востоке и в
Калининградской области, в
качестве альтернативы зако�
нопроекту, внесённому ранее в
Госдуму членами фракции
КПРФ Николаем Харитоно�
вым и Алексеем Корниенко.
Оба законопроекта были об�
суждены на заседании Госду�
мы 5 июня. Концепции двух
этих документов полностью
идентичны, а те ремарки, что
сделало правительство, вполне
можно было бы внести в каче�
стве поправок в ходе второго
чтения, полагает Алексей Кор%
ниенко. Отличий в законопро�
ектах два. Во�первых, прави�
тельство посчитало необходи�
мым разрешить въезд иност�
ранных граждан по электрон�
ным визам не только на Даль�
нем Востоке, как предлагали
депутаты, но и в Калининград�
ской области. Во�вторых, пра�
вительственный законопроект
устанавливает обязательный

въезд и выезд через один и тот
же пропускной пункт, а в депу�
татском варианте такого огра�
ничения нет. Вот и вся разни�
ца. К слову, поручение распро�
странить режим Свободного
порта Владивосток на терри�
тории дальневосточных меж�
дународных аэропортов было
дано президентом в сентябре
прошлого года, конечно, под
лозунгом ускоренного разви�
тия Дальнего Востока. Но,
очевидно, в борьбе за авторст�
во правительство перепутало
педали газа и тормоза.

В случае же с другим зако�
нопроектом, где одним из ав�
торов выступил член фракции
КПРФ Юрий Синельщиков,
думский Комитет по консти�
туционному законодательству
и государственному строи�
тельству и вовсе дал задний
ход. Справедливости ради на�
до сказать, что 16 депутатов�
«единороссов» поставили под
законопроектом свои подпи�
си. Может быть, это повлияло
на трёхгодичной давности ре�
шение комитета рекомендо�
вать Госдуме законопроект
принять. Но полученное
впоследствии отрицательное
заключение правительства
сбило одобрительный наст�
рой профильного комитета.
Никаких революционных но�
ваций в законопроекте не бы�
ло, он лишь примирял судеб�
ную практику с правовыми
нормами. Сегодня санкции
восьми статей КоАП, касаю�
щиеся нарушений миграци�
онного и антинаркотического
законодательства, устанавли�
вают в качестве дополнитель�
ного наказания иностранных
граждан и лиц без гражданст�
ва обязательное выдворение
их за пределы России. Однако
суды нередко идут на наруше�
ние закона, не назначая эту
меру, когда речь идёт о тех
иностранцах, которые, утра�
тив связь с исторической Ро�
диной, пустили, что называ�
ется, корни в нашей стране,
обзаведясь здесь семьёй, хо�
зяйством. Поэтому депутаты
предложили не применять к
нарушителям административ�

ное выдворение как обяза�
тельную меру наказания, а ос�
тавить решение за судьями.
Того же требовал и Верховный
суд, да и международные пра�
вовые акты, и Конституция
РФ обязывают уважительно
относиться к семейным узам.
Однако правительство, как
баба�яга, оказалось «против»,
а послушное парламентское
большинство перечить не по�
смело. 

Так уж совпало, что в пове�
стке дня пленарного заседания
Госдумы 5 июня оказалось сра�
зу несколько законопроектов
членов фракции КПРФ. Про�
блемы, решаемые ими, были,
казалось, далеки от политичес�
ких распрей. Избиратели, об�
ращаясь со своими бедами к
депутатам, сами наталкивали
их на мысль, как исправить
правовые деформации, меша�
ющие нормальному ритму
жизни. Потому и сколь�нибудь
серьёзных возражений законо�
дательные инициативы комму�
нистов не встретили. А всё ж
через «медвежий» кордон не
прошли, увязнув в пустопо�
рожних разглагольствованиях
представителей «партии влас�
ти» о правильности поднятых
проблем и поиске других вари�
антов их решений. 

С тем, например, что алко�
голизм в России достиг угро�
жающих размеров, не поспо�
ришь. От этой реалии русской
жизни даже за тонированными
стёклами депутатских автомо�
билей не спрячешься и ника�
ким статистическим мухляжом
не отгородишься. Слишком уж
распустился «зелёный змий»,
чтоб его засунуть в мешок дуд�
кой статистики. На начало
2017 года 12 с половиной мил�
лионов граждан находились в
его цепких объятиях. По дан�
ным МВД России, сегодня
каждое третье преступление
совершается в состоянии алко�
гольного опьянения. Более 20
процентов школьников при�
нимают алкоголь ежедневно, а
более 40 процентов детей стар�
шего и среднего школьного
возраста пьют спиртное еже�
месячно. Среди выпивающих

подростков 85 процентов стра�
дают пивным алкоголизмом.
Число детей, употребляющих
слабоалкогольные напитки, за
последние два года выросло
почти в 2,5 раза. Эти рвущие
душу цифры привёл Валерий
Рашкин, убеждая коллег�депу�
татов поддержать законопро�
ект, внесённый в Госдуму чле�
нами фракции КПРФ ещё в
2016 году. Документом предла�
галось запретить розничную
продажу алкогольной продук�
ции во встроенных и пристро�
енных нежилых помещениях
многоквартирных домов. 

Не отрицая, что снижение
территориальной доступности
является одним из главных
факторов уменьшения и по�
требления алкоголя, «едино�
россы», тем не менее, законо�
дательную инициативу ком�
мунистов раскритиковали.
Ещё бы! Это ведь нанесёт «се�
рьёзнейший удар по предпри�
нимательству». Так и было за�
явлено членом Комитета по
экономической политике,
промышленности, инноваци�
онному развитию и предпри�
нимательству «единороссом»
Андреем Голушко. Бывший же
главный санитарный врач
России, а ныне депутат Госду�
мы, член фракции «Единой
России» Геннадий Онищенко
выразил опасение, что с таким
козырем алкогольный бизнес
если не власть снесёт, то уж
здоровые тенденции в обще�
стве наверняка. Но в том�то и
соль, что здоровых тенденций
не наблюдается, а без них и
власти грош цена. 

Порассуждав о том, что
проблема алкоголизации об�
щества, и в первую очередь
подрастающего поколения,
действительно животрепещу�
щая, думское большинство
инициативу коммунистов бла�
гополучно похоронило, а по�
мин сотворило законопроек�
том с ещё большей выдерж�
кой, чем предыдущий. 

С января 2015 года ждал
своего рассмотрения внесён�
ный коммунистами законо�
проект об ограничении мак�
симальной суммы процентов

по договору займа (кредита).
Предложенные в нём меры
позволили бы отчасти снять
проблему просроченных по�
требительских кредитов, в
особенности в сфере микро�
финансирования. Законопро�
ект частично компенсировал
бы недоработки государства,
допущенные при выполнении
его социальной функции
обеспечения достойного уров�
ня жизни граждан, пояснил
цель документа один из его
авторов Валерий Рашкин. Во
время кризисов правительство
предпочло помогать более
сильной стороне кредитных
отношений — банкам, пора
бы вспомнить и о гражданах,
отметил он. В некоторых ре�
гионах на тысячу человек при�
ходится 870—880 потреби�
тельских займов. Признаться,
такие цифры даже не уклады�
ваются в голове. Затягивание
населения в кредитную кабалу
происходит не само по себе, а
с попустительства правитель�
ства и Центробанка. Результа�
ты их политики впечатляют:
6,5 миллиона просроченных
кредитов, из которых 2 мил�
лиона — невозвратные. Чем
беднее человек, тем больше
вероятности, что он попадёт в
лапы к ростовщикам, из кото�
рых не так�то просто вырвать�
ся. Голосуя против законопро�
екта об ограничении суммы
процентов по договору займа
(кредита), Госдума в очеред�
ной раз показала, чьи интере�
сы она лоббирует, заметил
Алексей Куринный. 

Проблему бедности депута�
ты намеревались обсудить об�
стоятельно с министром труда
и социальной защиты Макси�
мом Топилиным в ходе «прави�
тельственного часа», заплани�
рованного на этот день. Но не�
ожиданно без всяких объясне�
ний «правительственный час»
был отменён. А проблема, увы,
осталась. В её причинах и счёл
необходимым разобраться в
часе заявлений по актуальным
вопросам представитель фрак�
ции КПРФ Олег Смолин.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

А баба�яга против

В указе президента РФ №204 среди
важнейших национальных целей зна�
чится сокращение в течение ближай�
ших 6 лет числа бедных в два раза, од�
нако, как решить эту задачу, в указе не
говорится, и у правительства нет чётко�
го плана по этому поводу.

Предлагаю, прежде чем говорить о
борьбе с бедностью, определиться с тем,
о какой именно бедности идёт речь. Со�
гласно официальной статистике, число
бедных в России изменялось следую�
щим образом. В 2017 году бедных, по
официальным данным, стало даже
больше, чем было в 2010�м. Однако по
аналогии с выборами и в этом случае
можно сказать: не важно, кто получает
доходы, важно, как их считают.

Первое. Потребительская корзина,
на основании которой рассчитывается
российский прожиточный минимум,
более чем скудна и заморожена в тече�
ние 8 лет — до 2020 года. Она предпола�
гает хлебно�картофельную диету, не
учитывает даже коммунальные расхо�
ды, не говоря уже о культурных потреб�
ностях. Человек по этой «корзине в ос�
новном только питается.

Второе. В последние годы мы неод�
нократно наблюдали потрясающую
картину, когда Росстат одновременно
признавал рост цен и снижал размеры
прожиточного минимума. Это настоя�
щая магия, только чёрная.

Кстати, недавно депутат Андрей Ми�
хайлович Макаров пошутил, заявив,
что любые показатели можно реализо�
вать, поскольку Росстат подчинён ми�
нистерству экономического развития.
Я думаю, в этой шутке очень мало шут�
ки, а в основном правда. Если проблема
бедности будет решаться таким же спо�
собом, мы победим её мгновенно, про�
сто объявим всех бедных богатыми.

Третье. От представителей власти, в
том числе в этом зале, мы нередко слы�
шим, что бедных пенсионеров в России
нет, потому что у нас введены доплаты
до прожиточного минимума, если пен�
сия оказывается ниже. Напомню: про�
житочный минимум пенсионера в Рос�
сии занижен ещё больше, чем работаю�
щего человека. За первый квартал 2018
года для трудоспособных прожиточный
минимум установлен на уровне 10 ты�
сяч 840 рублей, а для пенсионеров — 
8 тысяч 269 рублей. Кстати, коллеги,
рекорд Росстата позволяет нам даже

снизить минимальную зарплату, кото�
рую мы недавно установили. При этом
мы хорошо знаем: есть человеку хочет�
ся в любом возрасте, плата за квартиру
от возраста не зависит, потребность в
лекарствах и якобы в бесплатной меди�
цине с годами только растёт.

Напомню ещё раз данные о средних
размерах пенсий в некоторых странах в
2018 году. В России пенсия вдвое ниже,
чем в Польше, и вчетверо ниже, чем в
Греции — странах с такой же произво�
дительностью труда. Про Европу уж  не
говорю.

Четвёртое. Самые бедные в России
даже не пенсионеры, а семьи с детьми.
По данным Росстата, их доля среди
бедных в последние годы всегда превы�
шала 60 процентов. Мало того, с 2011
года по 2016�й эти семьи становились
только беднее: в 2011 году до прожиточ�
ного минимума им в среднем не хвата�
ло по 1 тысяче 770 рублей на человека,
а в 2016�м уже, соответственно, 8 тысяч
840 рублей. Эти семьи экономят на
всём: они едят меньше даже картофеля
и хлеба, не говоря уже о мясе и молоке
— вот вам реальная бедность. Причём,
чем больше детей в семье, тем больше
шансов попасть в число бедных.

Пятое. Отечественный прожиточный
минимум не раз проходил эксперимен�
тальные испытания: рекордсмен вмес�
то месяца прожил неделю, а один депу�
тат честно сказал, что за вечер в ресто�
ране проел больше, чем выделил своим
избирателям на целый месяц. Не слу�
чайно Федерация независимых проф�
союзов России постоянно доказывает,
что более�менее нормально можно
жить, только если ты получаешь дохо�
ды не на уровне прожиточного мини�
мума, а на уровне минимального потре�
бительского бюджета. Кстати, по дан�
ным федерации, за последние годы ми�
нимальный потребительский бюджет
вырос с 25 до 36 тысяч рублей. А Рос�
стат тем временем прожиточный мини�
мум только снижал. 

Шестое. В конце прошлого года пра�
вительство отчиталось о том, что ис�
полнило президентские «майские ука�
зы» 2012 года на 94 процента. Не знаю,
как это можно подсчитать, но данные
правительства резко расходятся с дан�
ными, скажем, Общероссийского на�
родного фронта. Например, по данным
Росстата, у нас врачи в среднем получа�

ют 53 тысячи рублей. По данным Об�
щероссийского народного фронта, 58
процентов врачей получают меньше 25
тысяч рублей. Кому верить?

Седьмое. Некоторое реальное пред�
ставление об уровне бедности в России
дают социологические опросы, напри�
мер, опрос ВЦИОМ весной 2017 года.
Тогда 10 процентов граждан заявили: не
хватает денег на еду. Это не бедность,
это нищета. 29 процентов сказали: на
еду хватает, не хватает на одежду. Вот
это прямая бедность. 41 процент  рес�
пондентов заявили: деньги есть на еду и
одежду, ну  а на всё остальное не хвата�
ет. Это верхняя часть низшего класса
по социологической градации. 14 про�
центов — средний класс, вот его реаль�
ный размер. В Европе он составляет
примерно 60 процентов. Наверное, на�
до сделать скидку на то, что россий�
ский человек прибедняется, но, я ду�
маю,   эти результаты гораздо более до�
стоверны, чем официальные данные о
бедности в России.

Восьмое. Приведу ещё раз данные
Федерации независимых профсоюзов
России об уровне минимальной зара�
ботной платы в различных странах. По�
сле повышения минималки мы догнали
ЮАР и Бразилию, но по�прежнему
втрое отстаём от Китая. Про Европу я
не говорю, чтобы не расстраиваться.

Девятое. И что же правительство? На
Санкт�Петербургском международном
экономическом форуме Алексей Кудрин
заявил: «У меня сейчас складывается впе�
чатление, что правительство — это такой
тигр, который готовится к прыжку».
Правда, Алексей Леонидович не уточ�
нил, куда прыгнет тигр — вперёд, назад
или вбок — и не разорвёт ли он при этом
кого�нибудь. Увы, у нас есть  по меньшей
мере  два основания для тревоги.

Основание первое. Заявление Анто�
на Силуанова о том, что в ближайшие
годы налоги повышаться не будут. Кол�
леги, казалось бы, надо радоваться. Од�
нако в переводе с начальственного на
русский это означает только одно — не
будет вводиться прогрессивный налог
на так называемых олигархов, они во�
обще в России объявлены несуществу�
ющими. Мы помним, как было в пре�
дыдущие годы: под лозунгом «Не будем
повышать налоги» правительство раз за
разом требовало отклонить законопро�
ект о введении прогрессивной налого�
вой шкалы. При этом в результате пере�
вода оценки земли и имущества на ка�
дастровую оценку соответственно на�
логи так подскочили, что даже прези�
дент вынужден был сказать: мы так не
договаривались. Очевидно, нам пред�

лагают продолжить ту же политику.
Вторая, ещё более важная причина,

коллеги, это заявление председателя
правительства Дмитрия Медведева о
необходимости повышения пенсион�
ного возраста. Между прочим, перед
президентскими выборами об этом
граждан никто не предупреждал. Какие
будут последствия? По числу мужчин,
которые не доживают до 65 лет, мы ре�
кордсмены в Европе, даже на Украине
их меньше. Очевидно, что после повы�
шения пенсионного возраста доля рос�
сийских мужчин, которые не доживают
до 65 лет, ещё более увеличится. Мы об�
новим наш печальный европейский ре�
корд. Кстати, в 2016 году по продолжи�
тельности жизни в мире среди 224
стран мы занимали 153�е место. Так,
может, всё�таки сначала будем жить,
как они, а потом поднимать пенсион�
ный возраст, как у них?

Подведу итоги. Первое. Оба предло�
жения правительства прямо противоре�
чат национальным целям, которые за�
явлены в указе президента №204. По�
вышение пенсионного возраста будет
тормозить запланированный рост про�
должительности жизни, если только
Росстат нам что�нибудь не нарисует, а
отказ от введения прогрессивных нало�
гов помешает найти те самые 8 трилли�
онов, которые все так усиленно ищут,
но не хотят видеть под ногами.

Второе. Оба эти предложения ещё
раз доказывают, что политика прави�
тельства имеет выраженный классовый
характер. От сохранения плоской шка�
лы налогообложения явно выиграют
супербогатые и проиграют бедные, ко�
торые останутся при своём.

Что же касается пенсионного возра�
ста, то это тоже удар по бедным, пото�
му что они точно живут гораздо мень�
ше. Богатые тоже плачут, но живут на�
много дольше, повышение пенсион�
ного возраста их практически никак не
коснётся. Мы рискуем ликвидацией
как класса половины пенсионеров�
мужчин. Мы с такой классовой поли�
тикой не согласны и предлагаем дру�
гой подход к достижению националь�
ных целей, который базируется на
«трёх китах»: это новая индустриализа�
ция, это более справедливое распреде�
ление, включая прогрессивные нало�
ги, как во всём мире, это наращивание
вложений в человеческий потенциал
России, включая образование, меди�
цину, науку, культуру.

Если эти предложения не удастся ре�
ализовать, придётся вспомнить груст�
ную шутку: жить будем плохо, но не�
долго. Давайте лучше долго, но хорошо.

Выступление на пленарном заседании Госдумы
5 июня от имени фракции КПРФ

депутата Олега СМОЛИНА

Адреса сопротивления

Гроб с дозагрузкой

Г ЛАВНЫМ доводом
«против» стала участь
протекающей в пяти�

десяти метрах от полигона
реки. Именно из�за этой
близости его сочли непри�
годным для хранения мусо�
ра. Но сейчас о Куровском
полигоне вновь вспомнили
и решили его дозагрузить. 

В июне свалку раскон�
сервируют и будут во�

зить туда мусор из Моск�
вы. Есть опасения, что
после этого площадь по�
лигона возрастёт в не�
сколько раз.

Одна из жительниц Ку�
ровского рассказала журна�
листам, что рядом со свал�
кой расположены населён�
ные пункты.

— Люди покупали здесь
недвижимость, — возму�

щается она, — благоустра�
ивали участки, рожали де�
тей и налаживали быт. А
теперь получается, что они
приобрели себе дома на
помойке! 

Жители уже собрали 15
тысяч подписей против
мусорного полигона, не�
сколько тысяч человек
вышли на митинг. Протес�
товавшие выполнили по�
следнюю символическую
дозагрузку, положив паке�
ты с мусором в гроб и от�
правив его в Заволенье «в
последний путь». 

Дарья СВЕТОЗАРОВА. 
Фото с сайта bfm.ru.

Возмущение обитателей подмосковного
города Куровское достигло предела после то�
го, как местные власти решили расконсерви�
ровать большую свалку, расположенную не�
далеко от деревни Заволенье. Этот мусорный
полигон ещё два года назад признали неза�
конным и закрыли.
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Смотрите, кто пришёл

●● ПАРИЖ. Сенат, верхняя палата парламента Фран�
ции, одобрил реформу государственной железнодорожной
компании SNCF, несмотря на протесты работников, про�
должающиеся третий месяц. Преобразования, предпола�
гающие превращение госпредприятия в акционерное, пре�
дусматривают отмену для новых сотрудников пожизнен�
ных контрактов, автоматического ежегодного повышения
зарплаты и досрочного выхода на пенсию. В ответ на ре�
шение сенаторов лидеры профсоюзов железнодорожни�
ков заявили, что не откажутся от борьбы и продолжат за�
бастовку. В знак протеста активисты ворвались в штаб�
квартиру компании и зажгли файеры на крыше здания. 

●● ЛИМА. Антиправительственные демонстрации,

вновь охватившие столицу Перу, завершились столкно�
вениями демонстрантов с полицией: манифестанты ме�
тали в стражей порядка дымовые шашки, а правоохра�
нители использовали слезоточивый газ для разгона тол�
пы. Участники протеста, возмущённые возросшей стои�
мостью жизни в стране и повышением акцизов на бен�
зин, автомобили, алкоголь и сигареты, требовали от�
ставки кабмина и грозили всеобщей забастовкой. На
фоне масштабных выступлений перуанцев президент
страны Мартин Вискарра пообещал существенно смяг�
чить топливные налоги и увеличить доходы бюджета за
счёт более эффективного сбора пошлин.

●● АММАН. На фоне массовых акций протеста в Иор�

дании в отставку подали премьер�министр страны Хани
аль�Мульки и весь его кабинет. Король Абдалла II пору�
чил сформировать новое правительство и пересмотреть
налоговую реформу, вызвавшую недовольство иордан�
цев, Омару Раззазу — экономисту, получившему образо�
вание в Гарварде и до этого занимавшему пост министра
просвещения. Как уже писала «Правда», очередное уве�
личение пошлин спровоцировало самые массовые за не�
сколько десятков лет выступления населения. Это уже не
первое повышение налогов даже в 2018�м, а за последние
годы сборы выросли очень существенно. В итоге, по офи�
циальным данным, бремя налогов на прибыль несут толь�
ко 4% граждан, а десятки тысяч компаний вообще избе�

гают выплат. Посему манифестанты выступают не толь�
ко против налоговой политики, но и против коррупции.

●● ГАВАНА. Рауль Кастро возглавил комиссию по ре�
форме Конституции Кубы. Обновить Основной Закон в
соответствии с требованиями времени он обещал в апре�
ле, покидая пост лидера государства. Среди ожидаемых
изменений — ограничение пребывания у руля страны дву�
мя пятилетними сроками, разрешение частной собствен�
ности и капиталистической модели занятости. Вероятна
даже легализация однополых браков. Нынешняя Кон�
ституция острова Свободы была принята в 1976 году, из�
менения в неё вносились в 1992 и 2002 годах.

●● ВЕНА. Австрия сократит социальные выплаты ино�

странцам, в том числе беженцам, в недостаточной мере
владеющим немецким языком. Минимальный размер по�
собия по всей стране составит 863 евро. Претендовать на
него можно будет только после пяти лет проживания в
Австрии. При этом мигранты без среднего уровня знания
немецкого или продвинутого английского будут получать
на 300 евро меньше. Канцлер Себастьян Курц, предста�
вивший план своего коалиционного кабинета, пояснил,
что намерен таким образом «бороться с миграцией, вторг�
шейся в систему соцобеспечения страны», а также стиму�
лировать иностранцев на поиск работы.

(По сообщениям 
информагентств подготовила Алёна ДУНАЕВА).

●● Более 20 тысяч человек пострадали из*за непрекращающихся ливней, обрушившихся на
ряд районов Гуанси*Чжуанского автономного района на юге Китая. Сильные дожди начались
в стране ещё в воскресенье и уже на следующий день привели к переселению 50 человек, поте*
рям урожая на 520 гектарах земли, а также нанесли финансовый урон в 8 миллионов юаней
(1,25 млн долларов). По прогнозам, столь значительные осадки продолжатся в регионе ещё в
течение нескольких дней.

В последние недели в
Донбассе наблюдается столь
резкий рост числа жертв сре�
ди мирного населения, что в
ОБСЕ призвали заверявших
прекратить насилие, вспом�
нить свои обещания.

В ЗОНЕ конфликта на юго�востоке
Украины в мае погибли 10 граж�
данских лиц и ещё 25 получили

ранения, сообщил первый замглавы
Специальной мониторинговой миссии
(СММ) ОБСЕ Александр Хуг. По его
словам, на прошлой неделе казалось,
что непрерывный вихрь насилия погло�
тил здравый смысл и подорвал готов�
ность и способность положить конец
этому безумию. Как считает Хуг, конец
войне в Донбассе можно положить
«хоть сегодня», но для этого нет поли�
тического решения. Последние две не�
дели в зоне конфликта были худшими
за 2018 год с точки зрения многих пока�
зателей, так как наблюдатели миссии
ОБСЕ зафиксировали 7700 нарушений
режима прекращения огня. По опреде�
лению Хуга, в отдельные дни уровень
насилия в регионе напоминал тот этап
конфликта, который можно было на�
блюдать в самую горячую фазу проти�
востояния — в 2014—2015 годах.

Представитель ОБСЕ также подчерк�
нул, что у наблюдателей вызвало серь�
ёзное беспокойство применение реак�
тивных систем залпового огня: «При�
менение этого вооружения в населён�
ных пунктах является безжалостным и
убийственным». Хуг заявил, что инфор�
мация о погибших мирных жителях
подтверждена, среди убитых — 13�лет�
ний мальчик из села Троицкое.

На минувшей неделе ВСУ обстреля�
ли патруль СММ в окрестностях насе�
лённого пункта Кряковка Славяно�
сербского района на Луганщине.

Спустя четыре года после бомбарди�
ровки 2 июня 2014 года здания Луган�
ской облгосадминистрации в столице
ЛНР в память о жертвах украинской
бомбардировки был открыт памятник
(на снимке). Дабы не забывать, что не�
сут «украинские кондиционеры» про�

стым луганчанам (попадание ракеты,
выпущенной СУ�25 украинских ВВС, в
Киеве объяснили чрезмерным перегре�
вом кондиционера на здании админис�
трации). Тогда погибли восемь человек
— трое мужчин и пять женщин. Оско�
лочные ранения получили около 30 че�
ловек, некоторых из них доставили в
больницы в тяжёлом состоянии.

Ни одно преступление киевского ре�
жима против народа Донбасса не оста�
нется без справедливого осуждения и

приговора, заявил на митинге�реквие�
ме в память о жертвах авиаудара по Лу�
ганску киевских силовиков исполняю�
щий обязанности главы ЛНР Леонид
Пасечник. «Сложно поверить, что кто�
то в XXI веке отдал приказ уничтожить
обычных людей, гражданских лиц, ко�
торые просто шли по центру города, —
отметил он в ходе своего выступления.
— Этот поступок демонстрирует уро�
вень бездушного и бесчеловечного от�
ношения киевских властей к жителям
Донбасса. Все попытки Порошенко и
его приспешников замести следы своих

преступлений, скрыть их за юридичес�
кими формулировками и законами бес�
полезны и подлежат трибуналу, в пер�
вую очередь — трибуналу народному».

Н АПОМНИМ, что Украинский
народный трибунал, созданный
в Донецке в марте этого года,

уже выдвинул обвинения против пре�
зидента Украины Петра Порошенко и
семи его ближайших сотрудников, за�
нимающих самые высокие посты в уп�

равлении государством. Представите�
лей действующего в Киеве режима об�
виняют в военных преступлениях про�
тив граждан Украины на территории
Донбасса. 

«Принято решение все статьи обви�
нения разбить на блоки: использование
вооружённых сил против гражданского
населения, пытки, блокада, создание
незаконных вооружённых формирова�
ний, геноцид и так далее, — заявила
председательствующая судья Елена
Шишкина. — По каждому блоку наи�
более шокирующие факты мы будем

доводить до сведения международной
общественности. Планируется по каж�
дому блоку около пяти заседаний».

Суд, в частности, принял к рассмот�
рению вещественные доказательства по
делу в видеоформате. Записи сделаны
жителями Донецка, Луганска и Киров�
ского сразу после обстрелов этих горо�
дов летом 2014 года. На большом экра�
не трибуналу были представлены съём�
ки последствий обстрелов здания Лу�
ганской областной государственной ад�
министрации, школы №101 Петров�
ского района Донецка и территории го�
рода Кировское. Видео содержало шо�
кирующие кадры с мест событий.

О суде над киевским режимом гово�
рят не только в непризнанных респуб�
ликах, но и в столице Украины. Своё
убеждение в этом в эфире телеканала
NewsOne выразил депутат Верховной
Рады Украины от Оппозиционного
блока Евгений Балицкий. По его сло�
вам, как бы пришедшие к власти в ре�
зультате госпереворота ни пытались
скрыть следы своих преступлений, на�
казание неизбежно. «Почему власть
нынешняя в первые же дни удалила все
деревья, поспиливала те из них, где
могли остаться пули, кремировала все
тела. Зачем? Почему не стали прово�
дить расследование? Потому что они
знают: их ждёт справедливая кара. И не
только за это. Их ждёт суд и за исполь�
зование ВСУ против народа — они не
имели права на это. Лётчик Волошин
22 вылета сделал с боевым применени�
ем. Я военный пилот, я вам могу рас�
сказать, как это делается. 22 военных
применения по Луганску! За такое тоже
придётся отвечать, и будут отвечать эти
люди. Такой судебный процесс на тор�
мозах уже спустить не получится», —
объяснял Балицкий. Он также открыто
констатировал, что Украина находится
под оккупацией последователей фаши�
стов, которые захватили власть в ре�
зультате госпереворота.

«Все мы знаем, как вели себя гитле�
ровские фашисты в нашей стране. Пе�
реименовывали улицы, уничтожали па�
мятники, стирали нашу память, что де�
лается и сегодня. Они запрещали наш
язык, и сейчас нас лишают родного
языка. Гитлеровцы вывозили нашу мо�
лодёжь в скотских вагонах в Европу.
Нынешняя власть делает то же самое»,
— обвинял Балицкий.

В.М.Т.

Расплата неминуема

В центре внимания КПК
В ОПРОСЫ развития села и борьбы с бед�

ностью находились в центре внимания за�
седания Политбюро Центрального Коми�

тета Компартии Китая, которое прошло под
председательством Генерального секретаря ЦК
Си Цзиньпина.

На заседании были рассмотрены Стратегиче�
ский план подъёма села на 2018—2022 гг. и «Ру�
ководящие предложения по действиям, при�
званным обеспечить победу в трёхлетней реша�
ющей битве за ликвидацию бедности».

Стратегия подъёма села была сформулирова�
на на XIX съезде КПК осенью 2017 года. Её реа�
лизация, как заявлено на заседании, — «важ�
нейшая задача исторического значения в рам�
ках завоевания решающей победы в полном по�
строении среднезажиточного общества и все�
объемлющем строительстве современного со�
циалистического государства».

В плане на 2018—2022 гг. уточнены приорите�
ты работы в данном направлении и конкретизи�
рованы меры по её реализации, в нём идёт речь
о главных проектах, программах и действиях,

которые предстоит выполнить или предпринять
в ближайшие пять лет.

Подчёркивается необходимость усилить руко�
водство сельским хозяйством, селом и крестьян�
ством со стороны Компартии и стоять на позиции
приоритетного развития аграрного сектора и де�
ревни, сделать так, чтобы «сельское хозяйство бы�
ло перспективным сектором экономики, крестья�
нин — привлекательной профессией, деревня —
красивым местом, где можно спокойно жить и ра�
достно трудиться».

Китаю, по решению XIX съезда КПК, предсто�
ит к 2020 году обеспечить ликвидацию бедности.
За три года нужно вывести из�за черты бедности
около 30 миллионов сельских жителей.

Парткомы и администрации всех уровней
должны рассматривать решение этого вопроса
важной политической задачей и обеспечить, что�
бы реально работала соответствующая система от�
ветственности. При этом подчёркивалась необхо�
димость мер для пресечения формализма и бюро�
кратизма, нецелевого использования финансовых
средств и других нарушений.

Приход лета озна�
меновался в полити�
ческой жизни Испа�
нии целым рядом со�
бытий, которые ина�
че как историческими
не назовёшь.

ТАК, ВПЕРВЫЕ за сорок
лет — с момента падения
режима Франсиско Фран�

ко и начала проведения в коро�
левстве свободных выборов —
оппозиции удалось вынести во�
тум недоверия действующему
правительству. 1 июня конгресс
депутатов (нижняя палата парла�
мента) проголосовал за отстра�
нение от власти премьер�минис�
тра и лидера правоцентристской
Народной партии Мариано Ра�
хоя. Его должность занял глава
социалистов Педро Санчес. 

Как отмечает Би�Би�Си, 63�
летний теперь уже экс�премьер
неоднократно утверждал, что
уходить в отставку, доброволь�
ную или вынужденную, не соби�
рается и пробудет на посту пред�
седателя кабмина весь четырёх�
летний срок. Возможно, так бы
оно и случилось, но в конце мая
Национальный суд страны вы�
нес решение по «делу Гюртель»
— крупнейшему в современной
Испании коррупционному
скандалу, в котором оказались
замешаны высокопоставленные
члены Народной партии, подо�
зревавшиеся в мздоимстве, от�
мывании денег и уклонении от
уплаты налогов. Суд признал ви�
новными 29 из 37 фигурантов
процесса, суммарно приговорив
их к 350�летнему тюремному за�
ключению. При этом один из

бывших казначеев партии Луис
Барсенас получил 33 года, а
предприниматель Франсиско
Корреа, чьё имя стало ключевым
в названии дела  (по�испански
correa — ремень, а по�немецки
— gurtel), — 51 год.

Кроме того, Народная пар�
тия, как участник схемы по про�
тивозаконному обогащению,
была наказана штрафом в раз�
мере 245 тысяч евро. Вердикт
суда послужил поводом для вы�
несения импичмента прави�
тельству Рахоя, инициирован�
ному лидером Испанской соци�
алистической рабочей партии
(ИСРП), имевшей в парламенте
всего 84 голоса при необходи�
мых для отрешения от власти
176. Однако социалистов под�
держал ряд политобъединений:
левая популистская партия «По�
демос», Левые республиканцы,

а также Европейские демократы
Каталонии, баскская Национа�
листическая партия, «Компро�
мисс» Валенсии и националис�
ты «Новых Канар». В итоге за
отставку лидера «народников»
высказались 180 депутатов.

Завершение эры Рахоя, нахо�
дившегося у власти с декабря
2011 года, ознаменовало наступ�
ление звёздного часа Педро
Санчеса. 46�летний экономист
— третий премьер�социалист в
новейшей истории Испании
(последним представителем
ИСРП во главе кабинета мини�
стров с 2004 по 2011 год был Хо�
се Луис Родригес Сапатеро) и
первый, избранный не по ито�
гам всеобщего голосования, а в
результате вотума недоверия
своему предшественнику. Он
также является первым убеж�
дённым атеистом на должности

председателя правительства.
Как информирует агентство
«Рейтер», на церемонии прися�
ги Санчеса не было Библии и
церковных атрибутов.

Новоиспечённый руководи�
тель кабмина начал политичес�
кую деятельность в молодёжной
организации ИСРП. Во второй
половине 2000�х состоял в го�
родском совете Мадрида. Тогда
же стал преподавать экономику
в Университете Камило Хосе
Села. В июле 2014 года он занял
пост генсека ИСРП, причём
впервые был избран прямым го�
лосованием всех партийцев.
Кстати, по итогам парламент�
ских выборов 2015 и 2016 годов
Педро Санчес получил пригла�
шение короля Филиппа VI
сформировать правительство,
но оба раза не преуспел. 

Теперь испанские политологи
гадают, устоит ли кабинет соци�
алиста до следующих выборов,
запланированных на 2020 год:
ведь поддержкой законодатель�
ного органа он заручился лишь
формально, фактически же пар�
тии, выступившие за импич�
мент Рахоя, имеют мало общего
с точки зрения идеологических
позиций. По большому счёту, их
объединило лишь желание от�
править в оппозицию Народную
партию и её лидера. Не случай�
но уходящий премьер назвал
формирующуюся сейчас адми�
нистрацию Санчеса, опираю�
щуюся на сепаратистские и ан�
тисистемные политобъедине�
ния, «правительством Франкен�
штейна» и предсказал Испа�
нии период экономической 
нестабильности.

Как пишут испанские СМИ,
новый премьер не собирается
назначать на министерские по�
сты представителей поддержав�
шей его партии «Подемос» и
предпочитает создать «по сути
кабинет социалистов», который
сосредоточится прежде всего на
решении социальных проблем.
При этом лидер ИСРП не будет
пересматривать уже принятый
консерваторами бюджет, дабы
ещё сильнее не расшатывать и
без того неустойчивую финан�
сово�экономическую ситуацию
в стране. Санчес намерен стре�
миться к консенсусу как во вну�
тренней политике, так и на меж�
дународной арене. Он готов во�
зобновить диалог между цент�
ральными властями страны и
Каталонией.

Последнее, кстати, очень
своевременно: в Барселоне на�
конец�то вступило в полномо�
чия новое правительство авто�
номии. Формирование регио�
нального кабмина означает
прекращение действия статьи
155 испанской Конституции,
позволившей более полугода
назад ограничить самоуправ�
ление Каталонии. Новый ли�
дер автономии Ким Тора заве�
рил, что «берёт на себя обяза�
тельства двигаться вперёд в со�
ответствии с результатами со�
стоявшегося 1 октября 2017 го�
да референдума о суверенитете
Каталонии и построить госу�
дарство в форме республики».
Он также призвал только что
избранного главу правительст�
ва королевства сесть за стол
переговоров.

Итак, после семилетнего пе�
рерыва Испания вновь получи�
ла премьера�социалиста. Но не
окажется ли он халифом на час?

Елена МОРОЗОВА.

Звёздный час Педро Санчеса

На территории агрогородка
Щомыслица Минского района
Белоруссии открылась Между�
народная специализированная
выставка «Белагро�2018». Уча�
стие в ней принимают 536 ком�
паний из 28 стран, среди кото�
рых Австрия, Великобритания,
Германия, Дания, Испания, Ита�
лия, Польша, Россия, США, Ук�
раина, Финляндия и другие, со�
общает БЕЛТА. 

КОЛЛЕКТИВНЫЕ экспозиции
представлены белорусскими мини�
стерством сельского хозяйства и

продовольствия, министерством промы�
шленности, Национальной академией
наук, концерном «Белгоспищепром»,
Белкоопсоюзом и иными организациями
и ведомствами. Отдельные выставочные
площади занимает продукция предприя�
тий Чехии, Индии, Пакистана, Киров�
ской области России. 

На открытой площадке выставки —
более 300 образцов современной техни�
ки, применяемой в сельском хозяйстве, в
том числе для внесения удобрений и за�
щиты растений, для уборки зерновых и

заготовки кормов, есть здесь и машины
для мелиоративных работ, возделывания
и уборки картофеля, сахарной свёклы и
других овощей. Сельхозпродукция, ма�
шины, оборудование демонстрируются в
технологической цепочке с современны�
ми энергосберегающими технологиями

всех отраслей, связанными как с произ�
водством продукции, так и с её перера�
боткой, транспортировкой, хранением и
реализацией.

Ежегодно «Белагро» становится одной
из главных площадок для деловых пере�
говоров. На этот раз выставку посетят бо�

лее 20 официальных делегаций из разных
стран. Во время тематических конферен�
ций и семинаров будут обсуждаться та�
кие вопросы, как обеспечение конкурен�
тоспособности сельхозпродукции, ис�
пользование земельных ресурсов с точки
зрения экологической и экономической
эффективности, перспективы сотрудни�
чества Белоруссии со странами ближнего
и дальнего зарубежья в сфере производ�
ства инновационных технологий для
сельского хозяйства. 

Программа выставки наполнена
практическими демонстрациями, пре�
зентациями и мастер�классами. Запла�
нированы и конкурсы, в частности де�
густационный «Чемпион вкуса», «Луч�
ший пахарь», конкурс на лучшую пле�
менную корову.

Помимо «Белагро�2018» во время бе�
лорусской агропромышленной недели
с 5 по 10 июня в Минском районе прой�
дут международные специализирован�
ные выставки «Белферма», «Белпро�
дукт», «Продмаш. Холод. Упак».

Приглашает «Белагро2018»Наговорились…
Молдавскому плохому танцору 

мешает ещё и русский язык
Целой серией недружественных антироссийских шагов отметились

молдавские власти в нынешнем году. Ввели запрет на трансляцию рос�
сийских телепрограмм в Молдавии. Выслали российских дипломатов «по
делу Скрипалей». Продолжаются необоснованные задержки и депортации
российских общественных деятелей и чиновников в Кишинёвском аэро�
порту. Все эти акции самым негативным образом сказываются и на внут�
риполитическом положении фактически расколотой Молдавии.

Э ТА ПРАКТИКА про�
должается. В минув�
ший понедельник Кон�

ституционный суд республи�
ки принял постановление,
фактически останавливаю�
щее функционирование в
Молдавии русского языка как
языка межнационального об�
щения. И это в стране, где,
например, треть граждан сто�
лицы — русские по проис�
хождению или считают рус�
ский язык родным. Где вто�
рой по численности населе�
ния город Бельцы — полно�
стью русскоговорящий. Где
попытка навязать силовым
образом румынский язык и
латинскую графику привела в
1990�е годы к расколу стра�
ны, отделению Приднестро�
вья и Гагаузии. Где гагаузы и
другие национальные мень�
шинства даже между собой
говорят в основном на рус�
ском языке. Где следствием
дерусификации стала крово�
пролитная гражданская вой�
на, переросшая в Приднест�
ровье в войну за независи�
мость.

Но работникам Конститу�
ционного суда Молдавии
уроки истории нипочём.
«Видно, в понедельник их ма�
ма родила…» Этот судебный
орган, в котором заседают и
вершат дела граждане сосед�
ней Румынии, желающей по�
глотить молдавское государ�
ство, «прославился» много�
численными прямыми втор�
жениями в основы государст�
ва и права, фактически навя�
зывая свои приоритеты всему
молдавскому народу. 

Например, ещё раньше,
чем произошла попытка «сте�
реть» русский язык, Консти�
туционный суд «стёр»… мол�
давский язык, объявив, что
приоритет перед Конститу�
цией имеет Декларация неза�
висимости, а в ней, мол, за�
писано: в стране функциони�
рует не молдавский, а румын�
ский язык.

И вот в канун очередного
дня рождения великого рус�
ского поэта А.С. Пушкина,
которому благодарные отцы и
деды нынешних молдаван со�
чли нужным поставить па�
мятник в столице в честь его,

пусть и краткосрочного, пре�
бывания в Бессарабии, Кон�
ституционный суд, по заявле�
нию известного молдавского
румына М. Гимпу, лидера
прорумынской Либеральной
партии, признаёт устаревшей
норму о русском языке как
языке межнационального об�
щения, провозглашённую в
законе «О функционирова�
нии языков на территории
МССР» 1989 года и предусма�
тривающую, в частности, пе�
ревод государственных актов
на русский язык. А это «уста�
ревание» закона, как заявле�
но в пресс�релизе Конститу�
ционного суда, фактически
«эквивалентно его отмене».

Как считают многие в Мол�
давии, весь этот «шевеляж»
румынофилов затеян с целью
отвлечь внимание граждан от
тяжёлых насущных проблем
республики и от полного про�
вала прорумынских планов —
в год 100�летия «унири» (по�
глощения Румынией Бессара�
бии в 1918 году) снова пода�
рить страну «старшей сестре»
за рекой. 

Русский язык, очевидно,
кому�то сильно мешает также
приводить в порядок дороги и
выращивать виноград.

В Молдавии решение любо�
го органа власти, любого
должностного лица можно
пересмотреть, отменить в ча�
стности, кроме постановле�
ний Конституционного суда.
Поэтому Конституционный
суд Молдавии, если какая�ли�
бо правовая норма мешает
принятию его решения, про�
сто�напросто объявляет эту
норму неконституционной и
двигается себе дальше беспре�
пятственно. 

Т АК ПРОИЗОШЛО и с
новым вердиктом — по
русскому языку. Напри�

мер, нормы, регламентирую�
щие деятельность Конститу�
ционного суда, не предусмат�
ривают процедуры признания
какого�либо закона «устарев�
шим». Ну и что? Суд не толь�
ко преступил через это пре�
пятствие, но и посчитал, что
«устаревание» закона должно
автоматически привести к
прекращению его действия.

Другая регламентирующая
норма ограничивает времен�
ные рамки деятельности
Конституционного суда. В
частности, не подлежат рас�
смотрению акты законода�
тельства, принятые до вступ�
ления в силу современной
молдавской Конституции.
Закон о функционировании
языков как раз и подпадает
под такое ограничение, по�
скольку принят ещё в МССР.
Ну и что? Ограничение тут же
признаётся неконституцион�
ным, и — вперёд.

Статья 13 Основного Зако�
на Молдавии гарантирует
гражданам право говорить на
том языке, которым они вла�
деют. Но и это не остановило
удивительный молдавский
Конституционный суд.

Новый его демарш может
серьёзно обострить внутрипо�
литическую ситуацию в Мол�
давии. Судьба «устаревшего
закона» пока неясна. За его
сохранение ещё можно побо�
роться. И многие лидеры об�
щественного мнения, поли�
тических партий, в том числе
и Партии коммунистов Рес�
публики Молдова, уже выра�
зили своё неприятие новой
погромной инициативы мест�
ных румын, поддержанной
Конституционным судом.
Приднестровье и Гагаузия
предупредили, что новая ата�
ка на русский язык серьёзно
осложнит их отношения с Ки�
шинёвом.

— Гагаузский народ встанет
как один на защиту русского
языка, — подчеркнул вице�
спикер Национального со�
брания Гагаузии А. Суходоль�
ский.

— Молдавский язык в каче�
стве государственного и рус�
ский язык как язык межна�
ционального общения — это
та формула, на которой было
построено здание молдавской
государственности. Любые
попытки разрушить этот ис�
торический консенсус могут
привести к самым непоправи�
мым последствиям, — заявил
президент Республики Мол�
дова И. Додон.

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

●● Педро Санчес устремился вслед за своей путеводной
звездой.                                                                    Фото Рейтер.

Пульс планеты
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КОММУНИСТИЧЕСКОЕ БРАТСТВО ПЛАНЕТЫ

Олигархо
нацизм вместо 
буржуазной демократии

— Пётр Николаевич, прошло четыре года
после инаугурации президента Украины 
П. Порошенко, состоявшейся 7 июня 2014
года. Что за это время изменилось в жизни
трудящихся Украины? Что в политической
системе потеряли рабочий класс, крестьянст&
во, другие слои трудящихся? Сохраняет ли
украинская политическая система традици&
онные признаки буржуазной демократии?

— Если коротко, то в результате четырёх�
летнего правления режима Порошенко на
Украине ликвидированы даже остатки бур�
жуазной демократии, а народ, трудящиеся
полностью отстранены от власти, от какой�
либо возможности влиять на принятие го�
сударственных решений. 

На заре реставрации капитализма у за�
рождающейся олигархии ещё не было до�
статочно сил, чтобы вычистить из приня�
той в 1996 году Конституции Украины ос�
татки социальных завоеваний советского
периода. После вооружённого переворота в
2014 году и захвата власти олигархо�нацис�
тами этот процесс пошёл, что называется,
ускоренными темпами.

Читатели «Правды» наверняка помнят,
что главным лозунгом президентской изби�
рательной кампании Порошенко был ло�
зунг «Жить по�новому». Для трудящихся
Украины «жизнь по�новому» обернулась
сущим адом. В стране установлен так назы�
ваемый украинский порядок — режим про�
фашистской диктатуры, опирающийся на
карательные батальоны, созданные по об�
разу и подобию нацистских «штурмовиков
Рёма». Сила права подменена правом силы,
а «свобода слова» стала доступна только
тем, кто хвалит правящий режим и поддер�
живает его мракобесие.

Украина при Порошенко полностью по�
теряла экономический и политический су�
веренитет. Страна находится под жёстким
внешним управлением. Кадровая политика
определяется госдепом и контролируется
посольством США в Киеве. Все мы пре�
красно помним, как на высшие государст�
венные должности назначались, вопреки
всем законам, нерезиденты Украины: граж�
дане США, Литвы, Грузии, Польши… Их
задачей была ликвидация Украины как
субъекта международных отношений, пре�
вращение страны в территорию раздора.
Экономика Украины сегодня носит ярко
выраженный периферийный характер.
Уничтожены украинский автопром, сель�
хозмашиностроение, кораблестроение, хи�
мическая промышленность и т.д. Разрыв
экономических связей с Россией и блокада
Донбасса обернулись для страны потерей
почти четверти экономического потенциа�
ла. Из 8,5 тысячи предприятий, созданных
на Украине за годы Советской власти, оста�
лось меньше тысячи. Добивается «Юж�
маш», уничтожен авиаконцерн «Антонов»,
закрылись сотни крупных и тысячи сред�
них и малых предприятий. Резко возросла
безработица. За четыре года усилиями пра�
вящей хунты сформирована нация бегле�
цов: по разным оценкам, от 7 до 10 милли�
онов наших сограждан ищут лучшей доли
за рубежом, в том числе в России.

Порошенко обещал в случае избрания его
президентом прекратить противостояние в
Донбассе за «считанные часы», вместо этого
он превратил гражданский конфликт в на�
стоящую братоубийственную гражданскую
войну. Бюджетные расходы на армию резко
возросли за счёт сокращения социальных
статей. В 2014 году был введён военный на�
лог в размере 1,5% с доходов граждан. Но
куда делись собранные за это время 38 мил�
лиардов гривен, ни депутаты, ни правитель�
ство сказать не могут. Зато за годы прези�
дентства Порошенко он и его подельники
по евромайдану многократно увеличили
свои состояния. Только в Киеве в 2014 году
корпорация «Рошен», принадлежащая пре�
зиденту Порошенко, имела один магазин, в
2018�м — 17 магазинов. 

Но если олигархи стали в разы богаче, то
простой украинец, живущий на трудовые
доходы, — в разы беднее. Только за послед�
ний год украинцы обеднели в 1,5 раза, а за
четыре года правления патологических во�
ров и неисправимых лгунов — почти в 4 ра�
за! По данным ООН, нынче у нас за чертой
бедности живёт минимум 60% населения.
Начавшаяся в 2014 году обвальная деваль�
вация гривны (в 3,3 раза) привела к резкому
сокращению реальных доходов населения,
падению реальной зарплаты и пенсий. Они
сегодня самые низкие в Европе. Украина
входит в топ�10 стран мира, жители кото�
рых больше всего тратят денег на питание.
По данным минсельхоза США, украинцы
потратили в 2016 году 38% своих доходов на
продукты и 8,1% на алкоголь и сигареты. В
сумме это 46,1%. 

В результате медицинской реформы в
рамках порошенковской программы «жиз�

ни по�новому», проводимой и. о. министра
здравоохранения гражданкой США Улья�
ной Супрун, которую у нас называют не
иначе как «доктор Смерть», Украина вы�
рвалась вперёд Европы всей по социально
опасным инфекциям, таким как туберку�
лёз, гепатит С и В, ВИЧ/СПИД, корь… На
днях на Украине зафиксирована третья за
год (!) вспышка кори. Закрываются больни�
цы, особенно в сельской местности. Лиша�
ются госфинансирования такие известные
во всём мире научно�медицинские центры,
как институты Амосова, Стражеско и дру�
гие. Сворачивается финансирование лече�
ния онкобольных, а первый заместитель
«доктора Смерть» прямо заявляет, что это
бессмысленная трата денег, поскольку «они
и так умрут». Не случайно по показателям
вымирания населения Украина занимает
первое место в Европе и второе — в мире.
Таких темпов вырождения нация не знала
даже во время Великой Отечественной вой�
ны: на 100 умерших приходится только 
64 новые жизни. 

Фашиствующий характер утвердившего�
ся на Украине режима особенно ярко про�
является в «переформатировании» исто�
рии: герои и борцы с фашизмом объявлены
оккупантами, а гитлеровские преступники
и их пособники — героями. Зоологическая
русофобия, вытеснение русского языка из
всех сфер общественной жизни, нагнета�
ние ненависти к другим народам стали по�
вседневной практикой. Механизм тоталь�
ных запретов и насильственной украиниза�
ции определил характер так называемой
образовательной реформы, которая вызва�
ла решительный протест и у наших евро�
пейских соседей. Она нанесла серьёзный
удар по реализации конституционных прав
наших людей на доступ к бесплатному об�
разованию. С момента февральского пере�
ворота правящим режимом закрыто 2486
школ! Нынче почти 4 тысячи учителей бу�
дут уволены «за ненадобностью».

Массированная пропаганда неонацист�
ского режима активно формирует в украин�
ском обществе «образ врага» в лице России,
навязывает негативное отношение ко все�
му, что с ней связано. «Жизнь по�новому»,
по версии Порошенко, не только в том,
чтобы сказать России «последнее прощай»,
но и «похоронить Советский Союз». Об
этом он заявил сам: «Советский Союз — не
в документе и не в Беловежской Пуще. Со�
ветский Союз в головах, и в этом смысле
СССР до сих пор не похоронен, и извините
за откровенность, но Украина сейчас воюет,
чтобы похоронить Советский Союз в голо�
вах у некоторых, потому что другого повода
для войны не существует».

Преступлениям правящей хунты и её нео�
нацистских пособников нет и не может
быть оправдания! Такова наша, коммунис�
тов, твёрдая позиция.

КПУ продолжает 
легально работать

— Режим, возглавляемый Порошенко,
стремится поставить КПУ вне закона. Како&
вы ответные действия украинских коммунис&
тов? После того как режим взял курс на лик&
видацию КПУ, коммунисты пытались со&
здать «Левый фронт» и/или другие объедине&
ния левых сил. Чего удалось достигнуть на
этом направлении? Какие главные трудности
приходится преодолевать?

— Отношение господствующего на Укра�
ине режима к нашей партии особенно на�
глядно отражает его глубоко антинарод�
ный, террористический характер. Классо�
вая борьба капитала против трудящихся,
учитывая фактор развязанной олигархо�на�
цистами гражданской войны в Донбассе,
сегодня крайне ожесточилась. Уничтожить
КПУ пытаются с первых дней возникнове�
ния «независимой» Украины. В 1991 году на
волне постперестроечной антикоммунис�
тической истерии партия была незаконно
запрещена, а партийное имущество раз�
граблено номенклатурными «иудушками».
10 лет понадобилось, чтобы добиться вер�
дикта Конституционного суда, признавше�
го запрет противоправным.

Очередная атака против коммунистов —
закономерное следствие прихода к власти в
результате вооружённого переворота три�
умвирата олигархов, неонацистов и крими�
нала, утверждающих на Украине тоталитар�
ный, профашистский режим. Он привёл к

социально�экономической катастрофе, к
уничтожению территориальной целостнос�
ти Украины, к физическому вымиранию
населения, к культурно�духовной и нравст�
венной деградации, к уничтожению исто�
рической памяти поколений и их преемст�
венности. Четыре года этот античеловечес�
кий режим возглавляет и использует в лич�
ных целях президент Порошенко.

Нельзя сбрасывать со счетов и личный
мотив его ненависти к КПУ. После рестав�
рации капитализма, во время варварской
«прихватизации» этот делец прибрал к ру�
кам сахарные заводы и земли в Винницкой
(и не только) области, кондитерскую фаб�
рику им. Карла Маркса (сегодня «Рошен»),
славившуюся своими тортами и конфетами
на весь СССР, стратегическое предприятие
«Ленинская кузница», строившее граждан�
ские и военные суда для нужд речного и
морского флота нашей страны, другие про�
мышленные активы. Поэтому неудиви�
тельно, что во время своего инаугурацион�
ного спича Порошенко заявил, что его
главной политической целью является
уничтожение Компартии и всего, что напо�
минало бы о ней. 

По его инициативе был подготовлен и
проведён через Верховную Раду преслову�

тый закон о «декоммунизации», кстати,
раскритикованный Венецианской комис�
сией, но так и не исправленный вопреки за�
верениям режима. На его основе Окружной
административный суд Киева после много�
месячной судебной волокиты принял ре�
шение о прекращении деятельности КПУ
только за то, что партия не отказалась от на�
именования «коммунистическая» и от сво�
ей символики — красного знамени, пяти�
конечной звезды, серпа и молота. Решение
незаконное и юридически безграмотное. К
тому же оно принято судьёй, которого ре�
жим «подцепил на крючок», специально
возбудив против него уголовное дело.

Согласно Конституции Украины, дея�
тельность политической партии можно
прекратить только в двух случаях: когда она
принимает решение о самороспуске и в
случае запрета по суду при наличии основа�
ний, чётко и исчерпывающе перечислен�
ных в Конституции. А таких оснований,
как ни старались сотни сыщиков СБУ,
ГПУ, МВД и многочисленная стая их сек�
сотов из числа «профессиональных патрио�
тов» и неонацистских «активистов», найти
они так и не смогли. Несмотря на очевид�
ную правовую несостоятельность принято�
го Окружным административным судом
решения о прекращении деятельности
КПУ, Апелляционный суд в течение почти
двух лет затягивал рассмотрение нашего ис�
ка. В результате обращения 46 народных де�
путатов Украины в Конституционный суд
относительно конституционности закона о
«декоммунизации» Апелляционный суд
приостановил рассмотрение нашего дела до
вынесения вердикта КС.

Таким образом, судебное решение о пре�
кращении деятельности Компартии на се�
годняшний день находится в апелляции, в
законную силу не вступило, юридически
партия не запрещена и действует в соответ�
ствии с Конституцией и законами Украины.
Она внесена в Единый реестр обществен�
ных формирований под №386, зарегистри�
рованных минюстом. В то же время за вре�
мя президентства Порошенко тысячи ком�
мунистов подверглись преследованиям и
репрессиям со стороны возглавляемого им
режима, десятки были незаконно брошены
в застенки СБУ, в подвалы неонацистских
карательных батальонов. Наших товарищей
избивали и пытали, заставляя отречься от
своих взглядов и идеалов. Для их защиты от
произвола режима по решению ЦК Ком�
партии была создана система правовой по�
мощи, которая позволила не допустить рас�
правы над многими коммунистами.

Режим постоянно вбрасывает в массовое
сознание ложь о том, что Компартия якобы
запрещена за причастность к совершению
деяний, направленных на нарушения суве�
ренитета и территориальной целостности
государства, за подготовку к вооружённому
захвату власти. Он даже уверяет, что Ком�
партии на Украине якобы уже не существу�
ет. В мае этого года очередное лживое заяв�
ление об окончательном запрете и ликвида�
ции Компартии сделал президент Поро�
шенко. К тому же власть не ограничивается
словами. Недавно была проведена мас�
штабная провокация СБУ:

— обыск у меня дома и «находка» писто�
лета с глушителем и патронами к нему;

— обыск в партийном офисе и подбрасы�
вание листовок, в которых КПУ якобы
призывает граждан приходить на праздно�
вание 9 Мая с оружием;

— обыск в квартире лидера комсомола
Украины;

— вызовы на допросы коммунистов и
членов их семей.

Потерпев фиаско в политико�правовом
противоборстве с коммунистами, режим
делает всё, чтобы перевести проблему в
криминальную плоскость и таким образом
оправдать перед мировым сообществом ре�
прессии в отношении нашей партии и на�
ших товарищей.

В стране процветают террор и беззако�
ние, когда подавляется всяческое инако�
мыслие, а героизация нацизма возведена в
ранг государственной политики, когда за
красное знамя могут убить, а убийцу объя�
вить героем, когда за упоминание о дости�
жениях советского периода и демонстра�
цию международно признанных коммуни�
стических символов — серпа, молота и
красной звезды — грозит реальный тюрем�
ный срок. В этих условиях мы, коммунис�

ты, вынуждены использовать различные
тактические подходы. 

Так, в мае 2015 года после вступления в
силу пресловутого закона о «декоммуниза�
ции», на базе уже существующих партий�
ных структур и с целью расширения круга
наших сторонников мы создали обществен�
ную организацию «Левый марш». Но посто�
янно разглагольствующий о «демократичес�
ких ценностях» режим уже два года отказы�
вает в регистрации этой общественной ор�
ганизации из�за того, что название «Левый
марш» якобы нарушает закон о «декомму�
низации», потому что… ещё в 1918 году Ма�
яковский (к слову, членом РКП(б) он не
был) написал стихотворение под таким на�
званием. Настолько же абсурдна такая аргу�
ментация отказа! Пожалуй, для студентов,
изучающих психологию, этот факт спосо�
бен служить примером клинического идио�
тизма. После незаконного приказа минист�
ра юстиции, запрещающего участие Ком�
партии в выборах, ещё одним тактическим
ходом было решение о создании параллель�
ного партийного проекта «Новая держава».
Он давал возможность обеспечить участие
коммунистов в выборах. 

В то же время мы ни на секунду не забы�
ваем о стратегических задачах. Во�первых,

о сохранении и приумножении кадрового
потенциала Компартии, во�вторых, об
обеспечении боеспособности наших парт�
организаций для борьбы за права и свободы
трудящихся, в�третьих, о борьбе за социа�
лизм. Можно считать, что задачу сохране�
ния партийных структур и кадров в услови�
ях реакции мы выполнили. Вместо массо�
вых партийных мероприятий, проведение
которых крайне затруднено сегодня, уси�
лия коммунистов сосредоточены на инди�
видуальной работе с людьми, на проведе�
нии протестных акций в защиту прав и сво�
бод граждан через наших товарищей, рабо�
тающих в различных общественных орга�
низациях. Хочу подчеркнуть: несмотря на
все усилия власти уничтожить нас, партия
живёт, действует и борется с эксплуататора�
ми и неонацистами. Коммунисты Украины
борются за прекращение войны, за уста�
новление мира на украинской земле, за со�
блюдение прав и свобод трудящихся. Для
возрождения авторитета партии будут ис�
пользованы отмечаемые ныне 25�летие
возрождения КПУ после незаконного за�
прета в 1991 году и 100�летие первого съез�
да Компартии Украины.

Наша главная опора

— После государственного переворота
КПУ стала уделять больше внимания дея&
тельности в рабочей среде. Недавно вы, как
первый секретарь ЦК КПУ, выступили со
специальным обращением к рабочему классу
Украины. Как сегодня складываются отно&
шения партии с профсоюзами? Какие основ&
ные направления деятельности в рабочем
классе в нынешних условиях вы считаете 
наиболее перспективными?

— С реставрацией капитализма ради�
кально изменилась и социально�классовая
структура украинского общества. Массовое
уничтожение промышленных предприятий
и трудовых рабочих коллективов, массовая
безработица, обнищание людей в результа�
те грабительской политики капитала при�
вели к тотальной люмпенизации, преобла�
данию «хатоскрайних», потребительских
настроений, необходимости любыми спо�
собами добывать средства к существова�
нию. А после вооружённого переворота и
установления профашистской диктатуры
олигархо�нацистов социально�экономиче�
ские проблемы усугубились состоянием
гражданской войны и террором со стороны
режима против тех, кто пытается защитить
свои трудовые права. Большинство граж�
дан Украины живут в состоянии страха.

Показательно, что даже тогда, когда
принимался рабский Трудовой кодекс, ни
официальные, ни так называемые незави�
симые профсоюзы и пальцем не пошеве�
лили, чтобы организовать реальные акции
протеста и потребовать не только отмены
кодекса, но и отставки правительства, пре�
зидента, депутатов, которые такой Трудо�
вой кодекс благословили. Основная при�
чина такого положения проста: профсою�
зы захвачены и поделены между олигарха�
ми, а во главе их, за редкими исключения�
ми, поставлены соглашатели и штрейк�
брехеры, которые защищают и блюдут ин�
тересы своих работодателей и госчиновни�
ков да участвуют во внутриклановой борь�
бе за передел собственности. 

Компартия сегодня оказалась в тяжелей�
шей ситуации. Вдвое сократилась числен�
ность членов партии, увеличился средний
возраст партийцев, поскольку молодёжь и
люди работоспособного возраста подались
на заработки в основном за пределы Украи�
ны, чтобы прокормить свои семьи. Нет, они
не выложили партбилеты, но в силу обсто�
ятельств не могут, как ранее, принимать ак�
тивное участие в работе партийных ячеек.

Учитывая наши внутрипартийные про�
блемы, съезд партии и пленум ЦК опре�
делили одной из ключевых задач комму�
нистов работу в профсоюзах, усиление
влияния партии в них, формирование
классового сознания в рабочей среде,
формирование у наёмных работников по�
нимания, что, независимо от их принад�
лежности к «белым» или «синим» ворот�
ничкам, они оказались классом угнетён�
ных, а нынешние, в том числе «независи�
мые», профсоюзы предали рабочих и об�
служивают олигархов. Мы призываем ра�
бочих создавать новые профсоюзы, неза�
висимые от олигархов и капитала, проф�

союзы, которые будут реально защищать
права и свободы наёмных работников.
Для этого мы идём в рабочие массы. Ак�
тивизируем пропагандистско�агитацион�
ную работу, популяризируем среди трудя�
щихся нашу «Рабочую газету», создаём в
трудовых коллективах «неуставные» парт�
ячейки, чтобы помочь людям осознать их
классовые интересы, необходимость
сплочения и активного участия не только
в экономической, но и в политической
борьбе за смену общественного строя —
за социализм. 

На сегодня мы уже имеем определённые
наработки, которые, убеждён, позволят
поднять работу с профсоюзами на новый
качественный уровень. Речь идёт об опыте
наших харьковских и днепропетровских то�
варищей. Есть подвижки и в других регио�
нах. В этой борьбе за профсоюзы Компар�
тия активно сотрудничает с Всемирной фе�
дерацией профсоюзов, возглавляемой Ге�
оргиусом Маврикосом. По его приглаше�
нию я от имени КПУ выступал на Всемир�
ном конгрессе профсоюзов в 2016 году, где
рассказал о нашем видении проблем, стоя�
щих не только перед рабочим классом Ук�
раины, но и перед мировым коммунисти�
ческим и рабочим движением.

— Новые, исключительно трудные усло&
вия работы заставили коммунистов Украи&
ны искать другие формы международного
сотрудничества партии. Какие успехи и на&
ходки появились на этом направлении дея&
тельности?

— Безусловно, стратегическим направле�
нием нашего международного сотрудниче�
ства КПУ рассматривает участие в работе
СКП—КПСС. Время диктует новые подхо�
ды, и мы должны критически оценить ре�
зультаты нашей совместной работы, прило�
жить максимум усилий для активизации
деятельности всех постсоветских компар�
тий на международной арене, прежде всего
в рамках СКП—КПСС. Но это — тема от�
дельного серьёзного разговора.

Что касается новых форм международ�
ного сотрудничества после вооружённого
переворота в феврале 2014 года, то, опре�
деляя их, мы исходили из конкретной си�
туации. Пришедший на Украине к власти
режим олигархо�нацистов всячески пы�
тался скрыть за лозунгами о приверженно�
сти «европейским ценностям», «европей�
ской демократии» свою истинную сущ�
ность. И это поначалу ему удавалось. Ни
АТО, превращённая в гражданскую войну,
ни незаконная ликвидация фракции Ком�
партии в Верховной Раде, ни откровенные
репрессии в отношении инакомыслящих,
ни информация о пытках и секретных ка�
зематах СБУ, ни зверства неонацистских
карательных батальонов («карбатов», со�
зданных как олигархами в виде своих част�
ных армий, так и контролируемых МВД,
СБУ, ГПУ) не нашли должной и объектив�
ной оценки в Европе. Не нашли адекват�
ной оценки со стороны европейских лиде�
ров даже такие преступления, как сожже�
ние живьём людей в Одесском доме проф�
союзов 2 мая 2014 года; расстрел нациста�
ми 9 мая того же года мирных жителей Ма�
риуполя, собравшихся отпраздновать
День Победы, расстрел сотрудников ми�
лиции, не изменивших присяге и защи�
щавших город до последнего патрона; рас�
стрел безоружных людей в Красноармей�
ске 11 мая; варварская бомбардировка Лу�
ганска 2 июня 2014 года, во время которой
погибли отдыхавшие в парке люди, в том
числе женщины и дети, ни многие другие
преступления олигархо�нацистской кли�
ки, совершённые в те дни.

Для того чтобы «открыть глаза» европей�
ской общественности на реальную ситуа�
цию в стране, необходимо было выйти за
рамки международного коммунистическо�
го движения и привлечь внимание самых
широких политических слоёв, в том числе
руководства ОБСЕ, Европарламента, 
ПАСЕ, национальных парламентов. К сло�
ву, предложения КПУ, выдвинутые ещё в
январе 2014 года, — убрать с улиц крими�
нал, разоружить так называемых активис�
тов (то есть ликвидировать незаконные во�
оружённые формирования) и приступить к
переговорам для выработки механизмов
выхода из политического кризиса — совпа�
ли с Женевским заявлением по Украине,
подписанным главами внешнеполитичес�
ких ведомств России, США, ЕС и Украи�
ны, а позже и с минскими соглашениями.

Проанализировав ситуацию, ЦК КПУ
принял решение активизировать деятель�
ность на международном направлении. По
поручению ЦК только в 2014—2015 годах я
провёл сотни встреч с депутатами и лидера�
ми фракций национальных парламентов
Греции, Испании, Португалии, Франции,
Италии, Германии, Чехии, с депутатами Ев�
ропарламента и делегатами ПАСЕ от Объе�
динённых левых, со многими другими вид�
ными политиками. Очень конструктивной
была встреча, организованная финскими
коммунистами, с тогдашним председателем
Парламентской ассамблеи ОБСЕ Илккой
Канерва у него на родине в Финляндии. 

В ходе всех этих встреч нам удалось дове�
сти до понимания прогрессивной европей�
ской общественности тот факт, что:

— вооружённый конфликт на востоке
Украины — это внутренний конфликт,
гражданская война, развязанная захватив�
шими власть олигархами, неонацистами и
криминалом при непосредственной под�
держке госдепартамента США и его парт�
нёров по НАТО;

— гражданская война в Донбассе — это
попытка через территорию Украины про�
двинуть НАТО вглубь Евразийского конти�

нента, создать «огненный плацдарм» на
границе с Россией в геополитических инте�
ресах США;

— гражданская война в Донбассе, развя�
занная правящим режимом, который воз�
вёл нацистскую идеологию в ранг государ�
ственной, — это угроза всей Европе, кото�
рая связана с ростом незаконной миграции
через территорию Украины, расширением
наркотрафика, с работорговлей и торговлей
человеческими органами, с незаконным
экспортом оружия (нельзя забывать, что по
стране бесконтрольно гуляют миллионы
«стволов»). К тому же не случайно, что под�
нимают голову правые и неонацисты Евро�
пы, видя безнаказанность их идейных со�
ратников на Украине. 

Мы также наладили самые тесные отно�
шения с Международной ассоциацией
юристов�демократов, представители ко�
торой принимали активное участие в су�
дебных заседаниях в качестве защитников
Компартии. К слову, руководитель Порту�
гальской ассоциации юристов�демокра�
тов Мадалена душ Сантуш сравнила су�
дебный процесс над КПУ со средневеко�
выми судилищами инквизиции. Нам уда�
лось, с одной стороны, представить евро�
пейским политикам и общественности
истинные цели правящего на Украине ре�
жима, чтобы они наконец увидели звери�
ный оскал Порошенко и Ко, а с другой —
усилить работу коммунистических и рабо�
чих партий с депутатами национальных
парламентов Европы.

Одновременно КПУ активизировала
участие в международном коммунистиче�
ском движении. Мы входим в состав Ра�
бочей группы по подготовке и проведе�
нию международных совещаний комму�
нистических и рабочих партий. Кстати,
тема будущей ХХ, юбилейной встречи
коммунистических и рабочих партий, ко�
торая пройдёт в Афинах, определена по
нашей инициативе и будет посвящена за�
дачам политического авангарда рабочего
класса в борьбе против эксплуатации и
войн, за мир и за социализм.

Обязательно будем 
участвовать в выборах

— Четыре года после инаугурации прези&
дента — это не только время подведения
итогов, но и подготовка к новым президент&
ским выборам. Какова позиция КПУ в от&
ношении предстоящей кампании по выбо&
рам президента Украины?

— Ситуацию в обществе перед будущи�
ми президентскими выборами, оценку
гражданами результатов 4�летнего правле�
ния Порошенко и его олигархического ок�
ружения убедительно характеризуют такие
данные: благополучной, спокойной счита�
ют политическую обстановку всего 5,9%
респондентов. Для 57,8% она напряжён�
ная, а для 31,8% — даже критическая,
взрывоопасная. Ответственность за это, по
результатам соцопросов, 74,3% наших
граждан возлагают на президента, прави�
тельство, Верховную Раду, 42,2% — на оли�
гархов. И только 27,8% опрошенных воз�
лагают вину за безобразия, творящиеся на
Украине, на руководство России.

Персональный рейтинг Порошенко, из�
бранного на пост президента уже в первом
туре, спустя четыре года не дотягивает до
10% и уступает ближайшим «конкурен�
там» из числа новых протеже дядюшки Сэ�
ма. Очевидно, что президента Порошенко
откровенно «сливают». Не случайно о пре�
зидентских амбициях, кроме одиозных
представителей из «нафталиновой» ко�
манды Ющенко—Порошенко, заявили
прошедшие заокеанскую «политучёбу»
музыкант, бывший министр обороны Ук�
раины, окончивший в своё время военную
академию в США, и ряд других политиче�
ских проходимцев. Всё это — «пятая коло�
на» госдепа и ТНК, предатели интересов
трудящихся Украины.

Одновременно формируются новые
предвыборные политические пулы из
спонсируемых различными олигархами и
транснациональными структурами пар�
тий, лидеры которых ещё вчера крыли друг
друга чуть ли не матом (прошу простить за
резкость, но из песни слов не выкинешь),
а теперь целуются, вешая через подконт�
рольные и продажные СМИ электораль�
ную лапшу на уши украинских избирате�
лей. Ведь существенных различий между
особями правящего в стране олигархо�на�
цистского серпентария нет и быть не мо�
жет. В случае прихода любого из них в пре�
зидентское кресло на Украине, по сути,
ничего не изменится, а то и ухудшится
жизнь простых людей.

Что касается Компартии, то мы обяза�
тельно будем участвовать как в президент�
ских, так и в парламентских выборах. Во�
прос только в формате этого участия. Всё
будет зависеть от конкретной ситуации в
пору выборов. В любом случае коммунисты
будут активно работать с избирателями,
вскрывая не только истинную сущность
правящего в стране режима, но и сущность
всех его кандидатов — ставленников капи�
тала и транснациональных корпораций.
Мы видим свою задачу на данном этапе в
том, чтобы помочь гражданам Украины не
только осознать необходимость смены это�
го режима, но и организовать трудящихся
на борьбу за свои права. 

Будем популяризировать в обществе на�
шу Антикризисную программу «От войны к
миру». Она направлена на передачу власти
от олигарха рабочему человеку, на прекра�
щение войны и на восстановление эконо�
мики, на национализацию стратегических
отраслей, на конституционный запрет про�
дажи сельхозземель, на право людей поль�
зоваться родным языком во всех сферах
жизни. Эта программа предусматривает за�
крепление в Основном Законе статуса Ук�
раины как внеблокового (нейтрального)
государства. 

Мы уверены, что разум победит и доб�
рые дружеские отношения между наши�
ми странами будут восстановлены в пол�
ном объёме.

Вопросы задавал
Виктор ТРУШКОВ.

Сегодняшние рубежи КПУ
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